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Tutto rimandato. Sono state troppe le proposte di modifica alla deli-
bera sulla pubblica utilità del nuovo stadio della Roma per consen-
tire all’Aula Giulio Cesare di approvare il provvedimento. Come
riporta RomaToday, la giornata era iniziata bene. La presidente del-
l’assemblea Svetlana Celli, pochi minuti prima dell’avvio dei lavori
in consiglio comunale, nel dichiarare la propria soddisfazione per
un progetto “importante” che consentirà di “recuperare un tessuto
urbano e sociale del nostro territorio” aveva anche rassicurato i
romani asserendo che “oggi saremo pronti ad approvarla”. La pioggia
di emendamenti e di ordini del giorno presentati soprattutto dalle
opposizioni, non hanno consentito di confermare la previsione
della presidente dell’assemblea capitolina. Tre le modifiche propo-
ste alla delibera, che in tutto sono state 138, molte erano quelle lega-
te al tema della mobilità. L’esistenza di criticità che devono essere
affrontate è stata riconosciuta anche dall’assessore all’urbanistica
Maurizio Veloccia, che in aula ha introdotto la delibera sul pubbli-
co interesse. “C’è il tema della salvaguardia della funzionalità del Pertini,
sia in termini di accessibilità che di protezione acustica, la necessità di dota-
re adeguati parcheggi per garantire di non ritrovarci nella situazione che
settimanalmente sperimentiamo
con l’Olimpico, con invasione dei
mezzi privati, in tutto il quadrante
dello Stadio, l’attenzione a non
congestionare ulteriormente le
infrastrutture stradali”. A propo-
sito di mobilità Veloccia ha
chiarito che l’amministrazione
confida che siano “al massimo
il 50% i tifosi che arriveranno
con le auto private”. Gli altri
dovranno raggiungere lo sta-
dio o con il trasporto pubblico
locale o in bici. “Verificheremo
quali potranno essere le opere
infrastrutturali per potenziare il Tpl Ma ognuno deve fare il suo mestiere”
ha aggiunto l’assessore, sottolineando che ”non saranno a carico della
As Roma” perchè “noi alla Roma non chiediamo piú di quello che è neces-
sario per far funzionare lo stadio”. Una buona notizia per la famiglie
Friedkin che invece preccupa alcuni cittadini, perché “la responsabi-
lità delle scelte fatte - hanno ricordato, con una nota, i comitati avver-
sari al progetto della As Roma - ricadrà sui bilanci già disastrosi del
nostro Comune e, di conseguenza, sulle capacità economiche di cittadini e
cittadine”. Non ci sono, tra l’altro, solo le questioni più generali lega-
te alla viabilità a dover essere affrontate. Il campidoglio dovrà
affrontare anche aspetti, ha riconosciuto Veloccia, che vanno ”dalle
emergenze archeologiche, alla disponibilità delle aree”. Questioni che
saranno affrontate, ma per ora la priorità dell’amministrazione,
stando anche alla roadmap annunciata da Gualtieri, è di far votare
la pubblica utilità dell’opera. Operazione che, per ora, non è riusci-
ta al Campidoglio. Dopo aver superato l’ostacolo rappresentato dai
pareri favorevoli delle sei commissioni che si sono interessate del
tema, bisogna ora affrontare lo scoglio delle opposizioni. Trapela
però ottimismo, tra le fila della maggioranza. “Martedì prossimo la
delibera sarà votata senza troppi problemi” fa sapere un consigliere
capitolino, perché questa è stata, a fine giornata, la volontà espres-
sa anche dalla forze di opposizioni che si sono confrontati con la
maggioranza nella conferenza dei capigruppo. Lo slittamento
rispetto alle iniziali previsioni di Gualtieri, in sostanza, c’è stato
visto che aveva immaginato l’approvazione della delibera per il
mese di aprile. “L’intento condiviso - ha tirato le somme, a fine gior-
nata, la presidente d’aula Svetlana Celli (nella foto) - è quello di poter
assicurare tutto il tempo necessario all’analisi e alla discussione degli atti
depositati, 59 ordini del giorno e 79 emendamenti, di cui 13 di maggioran-
za. Siamo consapevoli, infatti, che si tratta di un passaggio determinante
per arrivare all’approvazione di un provvedimento strategico e decisivo per
la prosecuzione dell’iter dell’opera che sorgerà a Pietralata”.

Nuovo Stadio della Roma
Il Consiglio prende tempo
Tutto rinviato a martedì

Arrivate 138 proposte di modifica al progetto
L’aula Giulio Cesare non riesce a trovare la quadra

Patrono, Cerveteri in festa
Parte oggi la tre giorni di eventi nella città etrusca

L’Organizzazione Mondiale della Sanità dichiara che il Covid-19 non rappresenta più un’emergenza
La pandemia di Covid-19 non è più
una emergenza sanitaria interna-
zionale: era stata dichiarata tale il 30
gennaio del 2020. Lo ha annunciato
il direttore generale dell’Oms,
Tedros Ghrebreyesus. Il Comitato
tecnico dell’Oms, ha dichiarato, “ha
raccomandato la fine dello stato di
emergenza e io ho accettato l’indicazio-
ne”. “Con grande speranza, dichiaro
che Covid-19 è finita come emergenza
sanitaria globale”, ha aggiunto

Tedros. Il funzionario
dell’Organizzazione della sanità ha
precisato che in tre anni il virus
Sars-Cov2 ha provocato almeno 20
milioni di morti in tutto il pianeta.
La decisione dell’Oms comporta la
rimozione dello stato di “allerta
massima” per quanto riguarda il
coronavirus a livello globale. Il
Covid ha complessivamente infet-
tato almeno 765 milioni di persone.
Dall’inizio di quest’anno il numero

dei contagi e delle vittime si è anda-
to progressivamente riducendo a
livello globale: nell’ultima settima-
na di aprile, l’Oms ha accertato
630mila casi e 3.500 morti nel
mondo, mentre nello scorso genna-
io i positivi erano oltre un milione
300 mila e i morti 14mila, in preva-
lenza per effetto della nuova onda-
ta di casi in Cina. In termini pratici,
la decisione cambia poco: molti
Paesi hanno già terminato i loro

stati di emergenza per Covid e si
sono allontanati da quasi tutte le
restrizioni di sanità pubblica attuate
per controllare il virus. Ma la revo-
ca della designazione dell’Oms è un
momento significativo nell’evolu-
zione del rapporto umano con il
nuovo coronavirus. Questo pome-
riggio l’Oms ha annunciato che il
Covid-19 non è più emergenza
sanitaria globale. Dopo 38 mesi
possiamo andare avanti.

Pedofilia, in un solo anno
adescati online 430 minori
Dossier della Polizia Postale “Dentro i numeri: lotta alla Pedofilia online”

Adulti senza scrupoli in azione con social network, app di videogiochi e messaggistica,
per parlare di sesso, proporre scambi di immagini intime fino ad avvicinare le piccole vittime

Nei primi tre mesi del 2023, sono
già 56 i minori di età inferiore ai 13
anni adescati in rete, mentre sono
34 le vittime adolescenti, ovvero
tra i 14 e i 16 anni. Sempre nel
corso del 2022 gli investigatori
della Polizia Postale hanno oscu-
rato 2.622 siti internet per il conte-
nuto di immagini di violenze su
bambini. Dal dossier della polizia
postale emerge che negli ultimi tre
anni (2020, 2021, 2022) sono stati
poco meno di 9000 i bambini
approcciati da adulti nei luoghi
virtuali del gioco e della socializ-
zazione, spesso convinti di essere
in un luogo sicuro. Una convinzio-
ne di sicurezza che li rende vulne-
rabili e che è condivisa con genito-
ri e insegnanti, spesso all’oscuro di
quanto adescatori e pedofili cono-
scano profondamente le fragilità
delle vittime e le potenzialità del
web nel ridurre le sane strategie di
protezione di bambini e ragazzi.
Da qualche anno, inoltre, si osser-
va una progressione nel numero
dei casi in cui i minori diventano
protagonisti di casi di detenzione
e diffusione online di pedoporno-
grafia: nel 2022 sono stati 150 i
ragazzi segnalati all’autorità giu-
diziaria come autori di reati gravi,
erano appena 20 nel 2016. Sono
quasi sempre maschi, con un’età
media di circa 15 anni, incuriositi
dalla ricerca di materiale sessuale,
incappano in circuiti informali
online dove accedono ad ogni tipo
di materiale illegale tra cui quello
che riguarda abusi sessuali su
minori, non disdegnano di condi-
videre con altri utenti per inconsa- servizio a pagina 10 e 11

Covid, l’Oms: “Fine pandemia”
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pevolezza, goliardia e superficiali-
tà. Un altro fenomeno evidenziato
nel dossier “Dentro i numeri: la
lotta alla Pedofilia online” è quello
che ha visto 132 minorenni vittime
di ‘sextortion’, ovvero ricatti,
richieste insistenti di denaro e
minacce di distruggere la reputa-
zione, diffondendo sui social
immagini sessuali autoprodotte.
Secondo l’Unità di Analisi del cri-
mine informatico (Uaci) della poli-
zia di Stato, i bambini più piccoli
(entro i 10 anni) vengono spesso
agganciati in piattaforme di gioco
online, collegate ad app gratuite di

gaming online, magari scaricate
sugli smartphone dei genitori. Gli
adulti si infiltrano in questi circui-
ti, si offrono di aiutare i piccoli gio-
catori a vincere le partite, scambia-
no confidenze e poi cercano di
passare su circuiti di messaggisti-
ca per essere più “protetti” dal
rischio di identificazione. Le ado-
lescenti vengono agganciate
soprattutto sui social network
attraverso like e messaggi di
apprezzamento sull’aspetto fisico,
i ragazzi invece vengono aggan-
ciati con la promessa di sessioni di
sesso virtuale con sedicenti coeta-

nee. Ancora più complesso quanto
osservato in merito agli abusi ses-
suali commessi per la realizzazio-
ne di materiale pedopornografico
da scambiare in rete: sono spesso
parenti o persone molto vicine alla
famiglia delle vittime, persone di
fiducia, a compiere le azioni di
abuso più gravi. Le complesse
indagini informatiche svolte dalla
polizia postale che vengono effet-
tuate sul materiale foto e video
sequestrato agli indagati consen-
tono di geolocalizzare le vittime e
gli abusanti, ponendo fine all’orro-
re.



Una ragazzina di 16 è stata
sequestrata e violentata da
uno sconosciuto a Latina.
Secondo quanto riportato da
Il Messaggero, mercoledì
pomeriggio la 16enne era
insieme al fidanzato, anche

lui 16enne, su una minicar in
un’area industriale a Latina
Scalo. Scesi dalla macchinet-
ta, i due ragazzini entrano in
un edificio abbandonato per
appartarsi ma vengono
aggrediti da un uomo che li

insegue fino alla macchinetta
dove avevano cercato di rifu-
giarsi. L’aggressore, forse un
senza dimora, mette al tap-
peto con un pugno in faccia
il ragazzino e sale sulla mini-
car con la 16enne. Solo la

mattina dopo la ragazzina
viene ritrovata su una strada
di campagna in lacrime e
portata in ospedale. Sono in
corso da parte della polizia
di Latina le ricerche dell’uo-
mo.
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Forse un senza fissa dimora. Ha aggredito il fidanzatino e approfittato della ragazza
Sequestrata e violentata una 16enne 
È caccia ad un aggressore a Latina

Napoli campione
Scontri nella Capitale
Ferito un 24enne raggiunto da un colpo di mazza
Alcuni tifosi del Napoli, che festeggiavano il
terzo scudetto degli azzurri, sono stati aggredi-
ti la notte dello scudetto intorno alle 24 a piaz-
za Bologna da un altro gruppo di ragazzi vesti-
ti di nero con volti travisati e bastoni. A rimane-
re ferito un 24enne colpito in testa da un altro
giovane con una mazza. Sul posto la polizia che
sta conducendo le indagini.

Già 203 feriti
Sono 203 i feriti arrivati nei pronto soccorso
degli ospedali di Napoli gestiti dall’Asl Napoli
1 durante la notte dei festeggiamenti per lo scu-
detto. In questo computo ci sono i 4 coinvolti in
quella che sembra una sparatoria, di cui uno è
deceduto. Dei 203, 38 erano codici bianchi, 65
Verdi, 75 gialli e 22 rossi. Oltre ai 4 colpiti da
proiettili, ci sono persone con ferite da coltello,
persone con ferite alla mano per Scoppio di
petardi, persone con lussazioni di spalle, perso-
ne con frattura di polsi e arti, persone con trau-
mi oculari per colpi o petardi, persone con frat-

ture del setto nasale, persone con ferite lacero
contuse per incidenti o cadute, persone con
traumi cranici, persone assistite per attacchi di
panico, crisi asmatiche per inalazione fumoge-
ni, e una in overdose di cocaina. Tra i codici
verdi 3 poliziotti aggrediti. Assistiti dopo le 3
ubriachi e persone che avevano fumato droghe.

Stretta dei Carabinieri contro
i furti sui mezzi pubblici
e alle fermate metro: 4 arresti
Nel corso dei quotidiani controlli del territorio,
i Carabinieri del Gruppo di Roma hanno arre-
stato 4 persone gravemente indiziate del reato
di furto aggravato. In manette è finito un
23enne egiziano che, ieri mattina, è stato bloc-
cato da un Carabiniere della Stazione Roma
Quadraro, libero dal servizio, all’interno di un
convoglio della metropolitana linea A, nei
pressi della fermata “Furio Camillo”.
L’indagato ha atteso l’arrivo del treno nella sta-
zione e all’apertura delle porte, rapidamente
ha strappato dalle mani di una ragazza, succes-
sivamente identificata in una 25enne italiana,
un’I-Phone per poi darsi alla fuga. Il
Carabiniere, che si trovava all’interno dello
stesso vagone e ha assistito alla scena, è inter-
venuto riuscendo a immobilizzare il 23enne
con l’ausilio di un cittadino. La refurtiva è stata
recuperata e restituita alla proprietaria. In mat-
tinata, sempre lungo la linea A della metropo-
litana, questa volta alla fermata “Termini”, i
Carabinieri del Nucleo Roma Scalo Termini

hanno arrestato un 20enne cileno che poco
prima aveva derubato, sfilandogli il portafogli
da una tasca della giacca, un turista 48enne ita-
liano ed era stato trattenuto dalla stessa vittima
fino all’arrivo dei militari. A bordo di un con-
voglio della metro, all’altezza della fermata
“Repubblica”, i Carabinieri della Stazione
Roma Nomentana hanno bloccato un 51enne
romeno sorpreso a derubare un turista cinese,
impossessandosi dello smartphone che custo-
diva nello zaino che la vittima portava in spal-
la. Nel pomeriggio, invece, in piazza Vercelli,
nei pressi dell’uscita della fermata metro “Re
di Roma”, i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma hanno arrestato un citta-
dino del Marocco, senza fissa dimora, sorpreso
a strappare lo smartphone dalle mani di una
giovane, intenta in una telefonata. Tutte le vit-
time hanno presentato regolare denuncia-que-
rela. Nel corso dell’udienza presso le aule di
Piazzale Clodio, il Tribunale di Roma ha con-
validato tutti gli arresti.

Venerdì 12 maggio alle ore 15.30,
l’Aula Magna di Giurisprudenza
all’Università Roma Tre, ospiterà
un appuntamento per tutti gli
appassionati di scienza e arte:
‘Sullo spazio. Scienza e bellezza’,
incontro in ricordo dello scrittore e
giornalista Pietro Greco organiz-
zato dall’Associazione culturale
Amore e Psiche e
dall’Associazione di promozione
sociale La Scuola che verrà.
Giunto al terzo appuntamento, il
tema di quest’anno ruoterà intor-

no al concetto di spazio, inteso
come spazio cosmico, fisico,
ambientale rappresentativo di ciò
che viviamo e ci circonda, interio-
re. L'incontro sarà moderato da
Maria Nicolaci, Fisica e sociologa
della scienza presso l’Università

di Milano Bicocca, che dialogherà
con Elena Pettinelli, Fisica presso
l’Università Roma Tre, Paola
Vittorioso, Biologa molecolare
dell’Università Sapienza, Lorenzo
Ciccarese, Responsabile Area con-
servazione biodiversità terrestre

dell’ISPRA, Franco d’Agostino,
Assiriologo, direttore del diparti-
mento degli Studi Orientali della
Sapienza, Annelore Homberg,
Psichiatra e psicoterapeuta presso
Netforpp Europa, Camilla Ariani,
Architetto e Urbanista presso la
Sapienza, Daniela Ceselli, sceneg-
giatrice e docente presso Roma
Tre, Giuseppe Benedetti, inse-
gnante di lettere presso il Liceo
Classico Tasso e infine Federica Di
Folco, Storica dell'arte presso
l’Accademia Italiana Roma.

“Sullo Spazio. Scienza e bellezza”
All’Università Roma Tre incontro per ricordare Pietro Greco

Nell’ambito delle attività di servizio effet-
tuate al fine di garantire il corretto impiego
delle risorse pubbliche, i finanzieri del
Comando Provinciale di Latina, a seguito
di una mirata attività info-investigativa
hanno scoperto e individuato due soggetti
di nazionalità estera che hanno percepito
indebitamente trattamenti pensionistici
per una somma complessiva di circa 105
mila euro. In particolare, le indagini dei
militari del Gruppo di Latina - che traggo-

no origine da informazioni acquisite sul
territorio e valorizzate attraverso gli stru-
menti informativi e le banche-dati in uso
alla Guardia di Finanza - hanno consentito
di accertare che i due soggetti, tra loro
coniugi, rilasciavano false dichiarazioni
sulla loro residenza effettiva nello Stato
italiano - presupposto legittimante per la
percezione del suddetto beneficio - per poi
richiedere ed ottenere indebitamente
dall’INPS la pensione sociale, che sin dal

2014 veniva periodicamente e puntual-
mente accreditata su un conto corrente
loro intestato. Gli approfondimenti svolti
hanno inoltre appurato che uno dei due
soggetti è deceduto nel 2018, e che, dopo
l’avvio delle procedure per l’erogazione e
l’ottenimento dei primi benefici hanno
fatto rientro nel proprio Paese di origine,
continuando a beneficiare indebitamente
delle predette somme. Accertata pertanto
la fittizia residenza dei soggetti - ferma

restando la presunzione di innocenza sino
al completamento dell’iter giudiziario -
per uno dei coniugi si è proceduto alla
segnalazione alla Procura della
Repubblica di Latina per il reato di indebi-
ta percezione di erogazioni pubbliche pre-
visto e punito dall’art. 316 ter c.p.. L’Inps, a
seguito delle risultanze segnalate dai
Finanzieri pontini, ha proceduto alla
sospensione dell’erogazione di tutti i trat-
tamenti pensionistici. Sono al vaglio ulte-
riori posizioni di soggetti terzi coinvolti
nella frode nonché di ulteriori beneficiari
di analoghe provvidenze. Gli esiti dell’atti-
vità d’indagine sono un’ulteriore testimo-
nianza del ruolo di presidio economico-
finanziario delle Fiamme Gialle, nel caso
specifico ai fini del contrasto alle frodi nei
settori previdenziale e assistenziale, nel-
l’ottica di garantire l’effettivo sostegno alle
fasce più deboli della popolazione evitan-
do il dispendio di risorse a beneficio di
soggetti non aventi diritto.

Una coppia straniera percepiva
la pensione senza averne titolo
Con false comunicazioni sulla residenza in Italia in 9 anni hanno
incassato 105 mila euro. Interviene la Guardia di Finanza di Latina

Pomezia: incendio 
in appartamento.
Due persone 
lievemente intossicate
Incendio l’altra sera in un apparta-
mento a Pomezia, vicino Roma. I
Vigili del Fuoco sono intervenuti
intorno alle 23 per spegnere le
fiamme sviluppatesi al sesto piano
di un complesso di case popolari in
via Ugo La Malfa. Illesa una donna
di 52 anni che si trovava all’interno
dell’appartamento mentre due per-
sone sono rimaste lievemente
intossicate. In via precauzionale
sono state evacuate due famiglie
che si trovavano in appartamenti
confinanti. Sul posto i Carabinieri di
Pomezia.

in Breve
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Tragedia sul lavoro a Roma
Nord dove un operaio impe-
gnato in alcuni lavori di
ristrutturazione si è acciden-
talmente tagliato la gola con
una smerigliatrice. Il dramma
è avvenuto nella zona del
Fleming. Sono stati i colleghi
dell’uomo, un operaio romeno
di 43 anni, a chiamare il 112
poco dopo le 18 di giovedì 4
maggio. Una volta in via
Bartolomeo Gosio il personale
del 118 nulla ha potuto se non
accertare la morte del lavora-
tore. Sul posto anche gli agen-
ti del commissariato Ponte
Milvio di polizia e gli investi-
gatori della squadra mobile,
con tanto di sopralluogo nel
cantiere da parte della scienti-
fica. Ascoltati i testimoni,
secondo i primi riscontri l’uo-
mo, impegnato con un frullino
elettrico in alcuni lavori di
ristrutturazione nella palazzi-
na, per motivi ancora da accer-
tare, si sarebbe tagliato la gola
con l’attrezzo da lavoro. trop-
po gravi le ferite riportate. Per
il 43enne non c’è stato nulla da
fare. La salma è stata messa a
disposizione dell’autorità giu-
diziaria e l’ autopsia servirà

per chiairie meglio le cause del
decesso. Le indagini da parte
delle autorità procedono rac-
cogliendo ulteriori testimo-
nianze utili per chiarire ogni
aspetto della vicenda; accerta-
menti anche sull’eventuale
violazione delle norme di
lavoro all’interno del cantiere. 

L’episodio di riallaccia all’in-
quitante studio condotto da
Eures e Uil: nel primo trime-
stre del 2023 il dato inerente i
morti sul lavoro ha subìto un
incremento del 3,7% rispetto
allo stesso periodo del 2022,
con un totale di 196 vittime
contro le 189 dell’anno prece-

dente. Clamoroso il picco regi-
strato nel Nord-Ovest pari al
22,4%: secondo Eures e Uil un
simile dato è la diretta conse-
guenza dovuta dalla ripresa a
pieno regime delle attività
produttive, la quale “sta com-
portando costi umani sempre
più intollerabili”. E già il dato

2022 raccontava una realtà
allarmante, poiché solo lo
scorso anno sono stati regi-
strati 1.090 decessi sul lavoro,
con una media di tre vittime al
giorno. Rispetto al 2021 è stato
riscontrato un calo del 10,7%
ma il dato è stato alterato dalla
riduzione dei casi Covid: lo
studio rivela che il calo è
dovuto “esclusivamente al
quasi azzeramento delle vitti-
me sul lavoro per causa
Covid-19, che passano da 294
nel 2021 a 10 del 2022.
Aumentano, infatti, gli infor-
tuni mortali non correlati al
virus. cresciuti nel 2022 del
16,5%”. Quasi la metà dei
decessi (dato del 2021) viene
registrata nel settore terziario,
in particolar modo in quello
dei trasporti e del commercio,
nei quali rientrano i lavori di
manutenzione e riparazione di
autoveicoli e motocicli, e solo
con questi un lavoratore (e
anche oltre) su quattro perde
la vita. Lo studio mette poi in
risalto l’elevato valore di
decessi nel settore industriale,
pari al 37,5%, in cui solo il set-
tore dell’edilizia provoca il
19% degli incidenti mortali.

Arrestati in poche ore dai
Carabinieri, 3 giovani gravemente
indiziati del reato di detenzione ai
fine di spaccio di sostanze stupefa-
centi e 10 persone segnalate, quali
assuntori, al Prefetto. È il bilancio
dei controlli contro il fenomeno
dello spaccio di sostanze psicotro-
pe svolta dai Carabinieri della
Compagnia di Castel Gandolfo in favore, soprat-
tutto, della fascia giovanile della popolazione. In
particolare in località Pavona di Castel Gandolfo,
nei pressi di un parco comunale e di una scuola
elementare, i Carabinieri dell’Aliquota
Radiomobile hanno sorpreso due giovani in pos-
sesso di circa 40 g di hashish. I due erano a bordo
di un’autovettura e sono stati trovati in possesso
di dosi di stupefacente con, all’esterno, delle eti-
chette riportanti finanche il peso dello stupefacen-

te pronto allo smercio. In un secon-
do controllo, all’interno di un par-
cheggio di Castel Gandolfo e nei
pressi di un pub, i militari hanno
trovato un 19enne, studente, in pos-
sesso di 140 g circa di hashish e la
somma contante di circa 400 euro.
Gli arresti sono stati tutti convalida-
ti. Tale campagna di controlli con-

tro lo spaccio di sostanze illegali si inquadra nel
più ampio contesto di protezione delle fasce gio-
vanili della popolazione anche attraverso incontri
nelle scuole del territorio sulla cultura della legali-
tà - promossi dal Comando Generale dell’Arma
dei Carabinieri - per sensibilizzare i giovani sulla
responsabilità e sulla consapevolezza delle conse-
guenze delle proprie azioni, anche con approfon-
dimenti per prevenire il rischio di dipendenze e
altre conseguenze negative.

Rt in aumento a 1,10 e lieve diminuzione dell’incidenza
a 35 casi ogni 100mila abitanti. Lo evidenzia il report con
il monitoraggio settimanale Covid della Cabina di regia
Istituto superiore di sanità-ministero della Salute. “Nel
periodo 12-25 aprile - si legge - l’Rt medio calcolato sui
casi sintomatici è stato pari a 1,10 (intervallo 0,91-1,31),
in aumento rispetto al periodo precedente e al di sopra
della soglia epidemica. L’indice di trasmissibilità basato
sui casi con ricovero ospedaliero è invece in diminuzio-
ne e sotto la soglia epidemica: Rt=0,91 (0,85-0,96) al 18
aprile contro Rt=0,96 (0,91-1,02) al 18 aprile”, riporta il
documento. “In lieve diminuzione l’incidenza settima-
nale a livello nazionale: 35 ogni 100.000 abitanti (28 apri-
le - 4 maggio) contro 39 ogni 100.000 abitanti (21-27 apri-

le)”. Lo evidenzia il report con il monitoraggio settima-
nale Covid della Cabina di regia Istituto superiore di
sanità-ministero della Salute. Continua ad essere tran-
quilla la situazione nei reparti Covid. “Il tasso di occu-
pazione in terapia intensiva è stabile all’1,1% (rilevazio-
ne giornaliera ministero della Salute al 4 maggio) contro
l’1% (rilevazione al 27 aprile). Il tasso di occupazione in
aree mediche a livello nazionale scende leggermente al
4,4% (rilevazione al 4 maggio) contro il 4,7% (rilevazio-
ne al 27 aprile)”. “Una regione risulta non valutabile
dovuto a mancanza di trasmissione di dati ed è equipa-
rata a rischio alto. Una regione è a rischio alto a causa di
molteplici allerte di resilienza. Otto sono a rischio mode-
rato e undici sono classificate a rischio basso”. “Quindici

regioni e province autonome riportano almeno una
allerta di resilienza. Sei Regioni riportano molteplici
allerte di resilienza”, conclude il report. 
Vaia: “Oms troppo prudente,
la pandemia è ormai finita”
“La pandemia è dietro le nostre spalle. Mi dispiace che
l’Oms sia stato troppo prudente” non certificando la fine
della pandemia. Lo ha affermato il direttore generale
dell’INMI Spallanzani, Francesco Vaia, a ‘Stasera Italia’.
“Capisco la prudenza ma forse si poteva osare un po’ di
più. Ci voleva uno scatto di coraggio di più. Siamo
ormai pronti - ha aggiunto - il virus infatti è endemico.
Io avrei avuto un po’ di coraggio in più e avrei detto:
ormai la pandemia è finita”.

Covid, monitoraggio dell’Istituto Superiore di Sanità
Una regione a rischio alto, otto moderato e undici basso. Rt in aumento
a 1,10, incidenza in calo a 35 casi, stabili le intensive, giù i ricoveri ordinari

Ad Anzio i poliziotti del locale commissaria-
to, durante un servizio di prevenzione e con-
trasto al fenomeno dello spaccio di sostanze
stupefacenti, nel percorrere Corso Italia ad
Anzio, hanno notato una Mercedes uscire
dalla via a forte velocità. Insospettiti dalla
condotta hanno deciso di pedinarla fino a via
Caligola, nei pressi di un ristorante, dove la
macchina si è fermata. A quel punto l’uomo alla guida è stato controllato dagli
agenti. Il 28enne al volante si è mostrato insofferente e intimidito dal controllo;
l’immediata perquisizione personale e veicolare ha dato esito negativo mentre la
successiva perquisizione domiciliare ha permesso di recuperare, nascosti sotto il
letto matrimoniale, quasi 2 Kg di hashish e una pistola calibro 38 con relativi colpi
(da ulteriori accertamenti la pistola è risultata essere provento di furto nel 2018,
furto al momento non attribuibile all’uomo). Il legittimo proprietario della pistola
è stato invece denunciato poiché gli investigatori hanno riscontrato che non
aveva mai denunciato il furto. Il 28enne è stato arrestato per detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. L’arresto è stato convalidato e per lui è stata
disposta la misura della custodia cautelare in carcere.

Droga ad Anzio, 28enne in manette
Custodiva 2 Kg di hashish e una pistola calibro 38 rubata

Operaio si taglia accidentalmente la gola con una smerigliatrice
Incidente mortale sul lavoro a Roma Nord
Impegnato in alcuni lavori di ristrutturazione in via Bartolomeo Gosio, zona Fleming

Frosinone: controlli
della Polizia ai mezzi
per le gite scolastiche, mul-
tato un autista
Proseguono le verifiche condot-
te dalla Polizia di Stato, in colla-
borazione con il Miur, ai traspor-
ti impiegati per i viaggi d’istruzio-
ne. Ieri mattina gli agenti della
Sezione Polizia Stradale di
Frosinone, su richiesta di un isti-
tuto scolastico della provincia,
hanno effettuato un’ispezione
per accertare l’idoneità di un
pullman che doveva portare dei
bambini in gita a Napoli. Il con-
trollo ha evidenziato la non ido-
neità del bus per la presenza di
una lesione al battistrada dello
pneumatico anteriore sinistro,
che avrebbe potuto rendere
pericolosa la circolazione del
mezzo. L’autista è stato multato
per violazione delle prescrizioni
del Codice della Strada. I bambi-
ni hanno proseguito la loro gita
scolastica con un altro autobus,
messo a disposizione dalla agen-
zia di viaggio interessata.

75enne trovato morto
in spiaggia a Capocotta,
indagini della Polizia
Un uomo di 75 anni è stato tro-
vato morto ieri sulla spiaggia di
Capocotta, in provincia di
Roma. Dai primi accertamenti
l’uomo sarebbe morto per un
malore ma sono comunque in
corso le indagini della Polizia.

Si spara a Talenti,
indagano i CC
Un imprenditore ha messo in fuga
due banditi sparando un colpo in aria
Un colpo in aria per mettere in
fuga i due banditi. Così è fallito il
tentativo di rapina giovedì nel
secondo pomeriggio in via Ugo
Ojetti, nel quartiere Talenti e su
cui stanno indagando i carabinie-
ri di zona. Da quanto ricostruito
fin qui, due banditi a bordo di
uno scooter si sarebbero avvici-
nati all’auto della vittima.
Avrebbero tentato dunque di
rapinarlo ma la vittima, con
regolare porto d’armi, ha estrat-
to la pistola e messo in fuga i
rapinatori. L’allarme è scattato
intorno alle 16, i militari stanno
ora eseguendo ulteriori accerta-
menti. L’ipotesi è che l’uomo
finito nel mirino dei rapinatori
stesse trasportando merce pre-
ziosa. Solo un’ipotesi al momen-
to su cui sono in corso accerta-
menti.

in Breve

Castelli romani, controlli nei parchi pubblici
e aree della movida: 3 arresti per stupefacenti



Slitta a martedì il voto sulla pubblica utilità dello Stadio della As
Roma. Il voto dell’Assemblea capitolina, atteso per giovedì, è slit-
tato dopo la riunione di maggioranza e opposizioni sull’esame
degli emendamenti, 60 in tutto, e degli ordini del giorno. La riu-
nione si è prolungata nel tentativo di formulare un unico emen-
damento della maggioranza che accorpasse anche gli emenda-
menti arrivati dalle opposizioni ma non si è trovato un accordo
in grado di assorbirli tutti. L’accordo è stato raggiunto da Udc-FI,
per quanto riguarda Lega e Azione porteranno in aula degli ordi-
ni del giorno, Italia Viva due emendamenti e tutti gli ordini del
giorno, mentre Fratelli d’Italia e Movimento 5 stelle hanno chie-
sto di esaminare tutti gli emendamenti in aula. “Abbiamo sem-
pre voluto che questa delibera fosse la più partecipata possibile
con le opposizioni. E’ un progetto importante per Roma, sia la
maggioranza che l’opposizione se ne devono sentire parte.
Abbiamo accolto la richiesta del centro destra e del M5S di non
strozzare la discussione e rimandarla a martedì sugli ordini del
giorno e gli emendamenti. Alcuni emendamenti della maggio-
ranza sono stati sottoscritti dalle opposizioni”, ha detto ai giorna-
listi la capogruppo del Pd, Valeria Baglio: “abbiamo lavorato con
l’assessore e tutto il consiglio - ha aggiunto - accogliendo molte
proposte dell’opposizione che voteremo per far si che questo
progetto sia veramente di tutta la città”. Ha poi spiegato che si è
lavorato sull’emendamento 10 che affronta le preoccupazioni dei
cittadini del quadrante sulla congestione del traffico, sui par-
cheggi e sull’impatto acustico. Slittando il voto a martedì prossi-
mo è immaginabile che il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri,
assente giovedì a causa dell’influenza, possa partecipare al voto
finale sulla pubblica utilità dello stadio di Pietralata.

Svetlana Celli: “Martedì nuova seduta
per l’interesse pubblico della delibera”

“L’Assemblea capitolina tornerà a riunirsi martedì 9 maggio per
l’approvazione della proposta di delibera dell’interesse pubblico
per il progetto dello stadio della Roma. Dopo la discussione
generale, aperta dalla relazione dell’Assessore Maurizio
Veloccia, si è tenuto un confronto tra le varie forze consiliari sugli
atti presentati. Successivamente, la conferenza dei capigruppo ha
deciso di aggiornare il consiglio alla prossima settimana.
L’intento condiviso è quello di poter assicurare tutto il tempo
necessario all’analisi e alla discussione degli atti depositati, 59
ordini del giorno e 79 emendamenti, di cui 13 di maggioranza.
Siamo consapevoli, infatti, che si tratta di un passaggio determi-
nante per arrivare all’approvazione di un provvedimento strate-
gico e decisivo per la prosecuzione dell’iter dell’opera che sorge-
rà a Pietralata”. Dichiara in una nota la Presidente
dell’Assemblea Capitolina Svetlana Celli. 

Il 7 maggio, per la prima
domenica del mese, entrata
gratuita per tutti nei Musei
civici e in alcune aree archeo-
logiche della città come il
Circo Massimo (dalle ore 9.30
alle ore 19, ultimo ingresso
alle 18) e i Fori Imperiali
(ingresso dalla Colonna
Traiana dalle ore 9 alle ore
19.15, ultimo ingresso un’ora
prima). Questi i musei civici
aperti: Musei Capitolini;
Mercati di Traiano - Museo
dei Fori Imperiali; Museo
dell’Ara Pacis; Centrale
Montemartini; Museo di
Roma a Palazzo Braschi;
Museo di Roma in Trastevere;
Galleria d’Arte Moderna;
Musei di Villa Torlonia; Serra
Moresca di Villa Torlonia;
Museo Civico di Zoologia;
Museo di Scultura Antica
Giovanni Barracco; Museo
Carlo Bilotti - Aranciera di
Villa Borghese; Museo Pietro
Canonica a Villa Borghese;
Museo Napoleonico; Museo
della Repubblica Romana e
della memoria garibaldina;
Museo di Casal de’ Pazzi;
Museo delle Mura; Villa di
Massenzio. L’iniziativa è pro-
mossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura,
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. Ingresso libero
compatibilmente con la
capienza dei siti.
Prenotazione obbligatoria
solo per i gruppi al contact
center di Roma Capitale
060608 (ore 9 - 19). Sarà possi-
bile visitare sia le collezioni
permanenti sia le mostre tem-
poranee, a partire dai Musei
Capitolini dove, in occasione
delle celebrazioni per il 2776°
Natale di Roma, è stata aperta
al pubblico nella Sala degli
Arazzi del Palazzo dei
Conservatori la mostra VRBS
Roma in cui è esposto, per la
prima volta, un vetro dorato
raffigurante la dea Roma, per-

sonificazione della città
secondo l’iconografia diffusa,
con l’elmo e la lancia, rinve-
nuto nel corso degli scavi per
la realizzazione della stazione
della Metro C a Porta
Metronia. Nelle sale al terzo
piano di Palazzo Caffarelli, è
ancora in corso La Roma della
Repubblica, secondo capitolo
(dopo la mostra La Roma dei
Re del 2018) del ciclo Il
Racconto dell’Archeologia,
basato principalmente sulle
collezioni di proprietà comu-
nale conservate nei magazzini
e nei musei della
Sovrintendenza. La mostra si
è recentemente arricchita di
contenuti multimediali che
narrano in maniera evocativa
e coinvolgente le vicende
della storia repubblicana di
Roma attraverso i secoli.
Nelle sale al piano terra di
Palazzo dei Conservatori è
visibile anche il progetto
espositivo multimediale
Cursus honorum. Il governo
di Roma prima di Cesare, in
cui sono rievocate le magi-
strature di età repubblicana,
caposaldo della vita politica
di Roma antica, mentre, nella
Sala della Lupa e dei Fasti
antichi di Palazzo dei
Conservatori, con L’eredità di
Cesare e la conquista del

tempo si narra la storia di
Roma dalle sue origini fino
agli albori dell’età imperiale.
Prosegue alla Centrale
Montemartini la mostra
Colori dei Romani. I mosaici
dalle Collezioni Capitoline
che, attraverso la trama colo-
rata delle tessere marmoree
recentemente restaurate e
alcune delle quali mai esposte
prima, racconta frammenti di
storia della città di Roma illu-
strando anche i contesti origi-
nari del loro rinvenimento.
Per il programma espositivo
di arte italiana contempora-
nea QUOTIDIANA, ospitato
nelle salette al piano terra del
Museo di Roma a Palazzo
Braschi e promosso dalla
Quadriennale di Roma, que-
ste le mostre visitabili fino al
7 maggio: il progetto dei
gemelli Carlo e Fabio
Ingrassia (Catania 1985) per
la sezione PAESAGGIO;
l’opera della giovane artista
Marta Naturale (Mirano 1990)
per la sezione PORTFOLIO.
Sono due le mostre visitabili
al Museo di Roma in
Trastevere la prima domenica
del mese di maggio: nel
decennale dalla scomparsa
del grande musicista, compo-
sitore e direttore d’orchestra,
le sale del piano terra ospita-
no l’esposizione ARMANDO
TROVAJOLI. Una leggenda
in musica dove è possibile
ripercorrere, attraverso una
ricca collezione di documenti,
foto, video, musiche e oggetti
personali, la sua intera carrie-
ra. Prosegue, inoltre, I
Romanisti. Cenacoli e vita
artistica da Trastevere al
Tridente (1929 – 1940) che, in
circa 100 opere tra pittura,
scultura, grafica, fotografia e
documenti, delinea la vita e la
cultura a Roma tra la fine
degli anni Venti e il 1940. Il
Casino dei Principi di Villa
Torlonia ospita la mostra
dedicata all’artista romana
Primarosa Cesarini Sforza
che ripercorre i cinquanta
anni della sua attività illu-
strandone le tappe fonda-
mentali, dal lungo periodo

Tra i tanti siti visitabili aderiscono il Circo Massimo e i Fori Imperiali
La prima domenica del mese: il 7 maggio
ingresso gratuito  nei musei e siti archeologici
Stadio della Roma,
il voto sulla delibera
slitta a martedì

americano al rientro in Italia
fino alla produzione più
recente. Attraverso un’accu-
rata selezione di opere, si rac-
contano le tappe di una ricer-
ca creativa svolta tra memo-
ria e futuro in un intrecciarsi
continuo di scambi e rapporti
con gli artisti e le culture
incontrati nei suoi numerosi
viaggi. Alla Galleria d’Arte
Moderna, la mostra Pasolini
pittore mette a fuoco le capa-
cità pittoriche di Pier Paolo
Pasolini nel contesto della sto-
ria dell’arte del Novecento, a
cento anni dalla nascita (1922-
2022). Nella sala grafica,
Visual Diary. Mostra di Liana
Miuccio è un percorso visivo,
in forma di diario, costruito
attraverso le foto e il video di
Liana Miuccio in dialogo con
la parola scritta di Jhumpa
Lahiri. Al Museo Carlo Bilotti
di Villa Borghese, inoltre, è in
corso Pericle Fazzini, lo scul-
tore del vento, mostra che
ripercorre l’intera vita creati-
va del maestro marchigiano
attraverso sculture di varie
dimensioni (legni, bronzi e
gessi), disegni e opere grafi-
che: dalle prime prove degli
anni Trenta e Quaranta fino ai
bozzetti originali della
Resurrezione della sala Pier
Luigi Nervi in Vaticano. Il
percorso dell’artista, autore
tra i più apprezzati della
Scuola romana, si inserisce tra
le più alte testimonianze del-
l’arte sacra del XX secolo. È
ancora visitabile al Museo
delle Mura la mostra
Bōchōtei. Vite all’ombra del
muro. Enrico Graziani, espo-
sizione fotografica incentrata
sulle conseguenze della
costruzione di possenti muri
di protezione da tsunami, con
lo sguardo rivolto soprattutto
all’impatto architettonico e
sociale e alla vita quotidiana
degli abitanti. La mostra con-
tiene quarantadue scatti del
fotografo Enrico Graziani,
scattate prevalentemente
nelle città e nei dintorni di
Kesennuma e Rikuzen
Takata. Fanno eccezione alla
gratuità: Circo Maximo
Experience, la visita in realtà
aumentata e virtuale del Circo
Massimo, fruibile dalle ore 10
alle ore 15 (ogni 15 minuti,
ultimo ingresso alle 13.50; e il
Planetario. È consentito l’in-
gresso con biglietto ridotto ai
possessori della MIC Card.
Tutte le informazioni e gli
aggiornamenti sono disponi-
bili su www.museiincomune-
roma.it e culture.roma.it e sui
canali social di Roma Culture,
del Sistema Musei e della
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. Servizi musea-
li a cura di Zètema Progetto
Cultura.
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Da Gualtieri
tavolo per possibili
rimodulazioni
alla Ztl-fascia verde

Subito convocazioni per 1500 nuovi assunti e via libera al Piano Smart Working

Roma Capitale: disco verde
della Giunta al Piano integrato
di attività e organizzazione

laVoce sabato 6 maggio 2023 oçã~=√=R

La Giunta ha approvato il Piano
integrato di attività e organizza-
zione dell’Ente, cosiddetto PIAO,
documento di sintesi con cui
Roma Capitale procede ad adotta-
re simultaneamente gli strumenti
cardine delle attività amministra-
tive tra cui il Piano triennale dei
Fabbisogni del Personale, il Piano
degli obiettivi e Piano della per-
formance; il Piano triennale di
prevenzione della corruzione e
per la trasparenza (PTPCT); Piano
Organizzativo del Lavoro Agile
(POLA); Piano delle Azioni
Positive; Piano della Formazione.
L’approvazione del PIAO dà
immediata applicazione a quanto
contenuto nel Piano Assunzionale
di quest’anno, consentendo di
procedere al reclutamento dei
1500 nuovi dipendenti previsti.
Tra gli elementi qualificanti figura
l’adozione del nuovo Piano orga-
nizzativo del lavoro agile con cui
l’Amministrazione valuta un
eventuale aumento dello Smart
Working. Roma Capitale, infatti, a

valle del confronto in atto con le
organizzazioni sindacali sul tema,
in linea con quanto già avviato in
altri Comuni italiani come Milano
e Firenze, sperimenterà una diver-
sa applicazione del lavoro agile.
“Grazie all’approvazione del
PIAO siamo immediatamente in
grado di convocare per la stipula
dei contratti a tempo indetermina-
to oltre 100 Funzionari
Amministrativi, andando ad

esaurire per intero la graduatoria
del concorso, 349 Istruttori
Amministrativi e 30 Funzionari
dei Servizi Educativi: personale
che sarà impiegato per rafforzare i
servizi anagrafici, quelli sociali e
le strutture territoriali e centrali
dell’Amministrazione. Per i pro-
getti legati al PNRR sono 78 i
Funzionari Tecnici che, a seguito
della selezione dello scorso
marzo, potranno sottoscrivere i

contratti a tempo determinato. Le
stabilizzazioni del personale pre-
cario riguarderanno 200 inse-
gnanti, 200 educatrici di asilo nido
e 36 Assistenti Sociali. Prosegue,
inoltre, il rafforzamento del perso-
nale dirigente con 7 nuovi ingres-
si. Infine, ricorrendo alle gradua-
torie di altre Pubbliche
Amministrazioni saranno recluta-
ti 30 Psicologi, circa 200 Assistenti
Sociali e 10 Funzionari Archivisti.
Con l’approvazione del PIAO,
inoltre, diventa operativo anche il
nuovo Piano Organizzativo del
Lavoro Agile con cui puntiamo ad
allineare Roma alle altre
Amministrazioni Pubbliche attra-
verso un graduale aumento delle
attività cosiddette “smartabili”, in
un assiduo confronto tra
l’Amministrazione e le rappresen-
tanze sindacali per arrivare a una
migliore conciliazione dei tempi
di vita e di lavoro” commenta
Andrea Catarci, assessore alle
Politiche del Personale di Roma
Capitale”.

Si è svolta in Campidoglio, a
quanto si apprende da fonti del
Campidoglio, una riunione
dell’Amministrazione Capitolina
sulla nuova Ztl Fascia Verde.
Come è noto, la delibera capitoli-
na in materia dá attuazione alle
norme del piano regionale sulla
qualità dell’aria del 25 ottobre del
2022, che a sua volta è stato elabo-
rato in ottemperanza alla norma-
tiva europea, e che impone preci-
se limitazioni, modalità e tempi-
stiche. Il sindaco Gualtieri ha isti-
tuito un tavolo tecnico permanen-
te interno che avrà l’obiettivo - in
un’ottica di ascolto delle istanze
dei territori e dei cittadini - di
valutare possibili rimodulazioni
delle misure della Ztl Fascia

Verde perseguendo il miglior
equilibrio possibile tra le obbliga-
torie esigenze di tutela dell’am-
biente e della salute delle persone
e l’impatto economico delle
nuove disposizioni sulle fasce più
deboli. Le prime iniziative del
gruppo di lavoro in questa prima
fase partiranno con un accurato
monitoraggio relativo all’attuale e
reale circolazione dei veicoli Euro
2 ed Euro 3 in città (formalmente
vietati dal 2018) e con l’avvio di
un’interlocuzione con la Regione
Lazio per definire deroghe ed
eventuali compensazioni ambien-
tali sulle disposizioni previste
dalla Fascia Verde sempre nel
rispetto dei vincoli ambientali
previsti dal piano regionale.

L’8 maggio ricorre la Giornata
Mondiale della Croce Rossa e
Mezzaluna Rossa, in occasio-
ne dell’anniversario della
nascita del fondatore Henry
Dunant, padre dell’umanita-
rismo moderno. E anche que-
st’anno la Croce Rossa
Italiana sia a livello nazionale,
sia attraverso i suoi Comitati
territoriali in tutta Italia, mette
in campo iniziative, eventi e
appuntamenti, oltre a una
campagna di comunicazione,
firmata dall’agenzia creativa
WLA, per celebrare quella che
è una vera e propria festa di
tutti i Volontari, in una setti-
mana dedicata
all’Associazione, dall’8 al 14
maggio. “La ricorrenza di
quest’anno si inserisce al ter-
mine di un lungo periodo di
straordinario impegno e fatica
che ci ha visti in campo già dai
primi momenti dell’emergen-
za sanitaria e che ci ha messi a
dura prova anche con il sisma
turco siriano e il conflitto in
Ucraina. Situazioni che si
sono sovrapposte e mescolate
con l’operato quotidiano di
ogni volontario e volontaria al
servizio della propria comu-
nità con l’unico obiettivo di
alleviare la sofferenza
umana”, dice Rosario
Valastro, Presidente della CRI
in una lettera inviata ai
Volontari. La campagna di

comunicazione “E poi ci
siamo incontrati” nasce - sot-
tolinea la CRI - da quel senti-
mento di profondo smarri-
mento che viene spazzato via
quando, all’improvviso, arri-
va qualcuno che con un
abbraccio ci guarda negli
occhi e ci dice che “una solu-
zione si trova”. “Con la cam-
pagna 2023 - continua
Valastro - vogliamo celebrare
proprio quella scintilla che
riaccende la speranza; inten-
diamo raccontare chi ha avuto
la forza di credere di nuovo di
poter ricostruire la sua vita,
anche da zero, lasciandosi
accompagnare dall’operato e
dalle parole delle nostre
Volontarie e dei nostri
Volontari”. Sono oltre 150mila
i Volontari della CRI impe-
gnati in attività e progetti a
sostegno di persone e comu-
nità. Nel 2022 la Centrale di

Risposta Nazionale della
Croce Rossa Italiana ha preso
in carico quasi 100mila richie-
ste di aiuto, il progetto
“Officine della Salute” ha
supportato quasi 3.800 perso-
ne e garantito gratuitamente
più di 5.500 visite mediche, di
cui 4.107 specialistiche, alle
persone più fragili. E ancora,
oltre 58.000 servizi di suppor-
to psico-sociale erogati e più
di 32mila le persone raggiun-
te nell’ambito delle iniziative
di integrazione sociale, con
attività di orientamento,
inclusione lavorativa, attività
per ex detenuti e di socializza-
zione. Alcuni eventi nazionali
caratterizzeranno l’intera set-
timana CRI come le Gare di
Diritto Internazionale
Umanitario, che sono rivolte
agli studenti delle scuole
superiori e si svolgeranno il 13
e il 14 maggio a Roma, e l’or-
mai consueta partnership con
ANCI che consentirà di dare
massima visibilità alle cele-
brazioni. La bandiera della
Croce Rossa sarà esposta,
infatti, anche su iniziativa
dell’ANCI, fuori dai palazzi
comunali e di altre istituzioni
così come saranno illuminati
di rosso alcuni monumenti
delle città la sera tra l’8 e il 9
maggio. E, ad illuminarsi di
rosso, sarà anche Palazzo
Chigi. 

Giornata mondiale Croce Rossa:
lunedì sera s’illumina Palazzo Chigi

“Per affrontare un tema com-
plesso e delicato come quello
della riforma del Servizio
Sanitario Nazionale dobbiamo
portare la discussione fuori dal
mondo degli addetti ai lavori e
favorire la più ampia discussio-
ne possibile. Dobbiamo chiede-
re alla maggioranza una sessio-
ne straordinaria del
Parlamento e pensare a una
Costituente della Salute che
coinvolga tutti, dalle associa-
zioni di categoria, ai sindacati,
alle associazioni imprenditoria-
li e a tutti gli stakeholder e gli
operatori del settore. Perché il
rischio è vedere il nostro siste-
ma Sanitario consumarsi come
una candela, e quando ci accor-
geremo che si sarà spenta sarà
ormai troppo tardi”. Così
Alessio D’Amato Consigliere
regionale del Lazio durante
l’incontro ‘Il Futuro del
Servizio Sanitario’ organizzato
da Marianna Madia e Lia
Quartapelle, a cui hanno parte-
cipato tra gli altri Walter
Ricciardi, Marina Davoli,
Beatrice Lorenzin, il
Consigliere regionale della
Lombardia Samuele Astuti e
l’Europarlamentare Elisabetta
Gualmini. “Il diritto alla salute
è un grande tema di coesione e
tenuta sociale del Paese -
aggiunge D’Amato - che
dovrebbe essere messo al cen-
tro dell’agenda politica, pur-

troppo oggi non è così. Noi
scontiamo un pesante sottofi-
nanziamento del Sistema
Sanitario e anche nel recente
documento di programmazio-
ne economica non viene previ-
sto un euro in più, anzi il
Governo ci consegna il dato più
basso di finanziamento degli
ultimi 15 anni del sistema sani-
tario”. “La questione centrale è
come riusciamo a garantire,
oggi e in futuro, l’assistenza e la
tutela della salute come diritto
fondamentale dell’individuo.
Su questo è fondamentale ria-
prire una grande discussione in
tutto il Paese, così come è stato
ad esempio con la grande rifor-
ma del 78 o con l’Obamacare
negli Stati Uniti. Bisogna con-
frontarsi su temi centrali come
le liste d’attesa e la mancanza
di personale sanitario; l’intra-
moenia che di fatto viaggia su
un doppio binario e questo non

può più reggere. È importante
affrontare il tema delle modali-
tà di reclutamento e di forma-
zione e delle difficoltà che oggi
il sistema conosce nella forma-
zione medica e nella formazio-
ne delle professioni sanitarie. E
soprattutto è fondamentale
aprire il dibattito su come
finanziamo il fondo sanitario.
Così come la Costituzione
garantisce il diritto alla salute
come diritto fondamentale del-
l’individuo allo stesso modo
deve essere riconosciuta la
garanzia del livello minimo di
finanziamento. Servono idee
riformiste, perché o noi garan-
tiamo l’universalità, l’ugua-
glianza e l’equità delle cure in
modo sostanziale o abbiamo
perso tutti. Sono scelte enormi
che devono essere fatte. E
anche in fretta”. Ha concluso il
Consigliere della Regione
Lazio, Alessio D’amato.

Sanità, D’Amato: “Serve
costituente della salute”



Nella Giornata Nazionale contro la
Pedofilia e la Pedopornografia, la Polizia
Postale condivide i dati più significativi di
un impegno quotidiano, per la tutela dei
minori da ogni forma di rischio cibernetico.
La lotta all’abuso sessuale online in danno
di minori diventa sempre più puntuale nel
cercare di porre un argine a fenomeni gravi
quanto complessi: cresce il numero dei sog-
getti adulti arrestati per reati di pedoporno-
grafia, adescamento online e abuso sessua-
le di minori. Si tratta di soggetti ad alto
livello di pericolosità poiché colti in fla-
granza di reato, perché detentori di grandi
quantità di materiale pedopornografico o
in quanto abusanti di bambini e ragazzi
nelle loro disponibilità. Sono spesso uomi-
ni, con un’età inferiore ai 50 anni, che in
maniera sistematica, sfruttano le caratteri-
stiche tecniche dei diversi servizi di rete per
assicurarsi il miraggio dell’anonimato e
dell’impunità. L’adescamento si riconferma

come un fenomeno preoccupante che inve-
ste fasce di età sempre più precoci, nei luo-
ghi della massima sicurezza percepita,
come le chat con i compagni di scuola e le
piattaforme di gaming. Sono le vittime più
fragili e fiduciose verso gli altri, anche
quando sconosciuti, e sono quelli che
hanno il rapporto più spontaneo e naturale
con le nuove tecnologie. Per questo appare
quanto mai urgente proteggerli dalle atten-
zioni deviate di soggetti adulti, che si con-
centrano proprio dove la presenza di mino-

ri è più cospicua. I genitori sono il primo
baluardo di sicurezza per bambini e ragaz-
zi ed hanno, nell’ascolto e nel dialogo, gli
strumenti più potenti per rendere la tutela
dei bambini una realtà e la loro sicurezza
un fatto. Il Dossier “Dentro i numeri: la
lotta alla pedofilia online” contiene non
solo numeri in grado di raccontare un
rischio attuale ma vuole descrivere un siste-
ma di tutela come quello portato avanti
dalla Polizia Postale, fatto di sinergie interi-
stituzionali e attività multidisciplinari nelle

quali la commistione dei saperi e degli
impegni mira a costruire soluzioni possibi-
li ed efficaci. La rete è oggi il luogo del pro-
gresso e dello sviluppo delle società ma è
diventata anche strumento di amplificazio-
ne della minaccia all’infanzia e all’adole-
scenza: la protezione dei bambini e dei
ragazzi da ogni forma di abuso sessuale è
possibile, può diventare realtà se si rompe
il silenzio, se si creano alleanze, se si condi-
vide la responsabilità di proteggerli anche
online, sempre.

Pubblicate le graduatorie del
bando per il finanziamento dei
programmi relativi alle Reti di
Imprese tra attività economi-
che. Con il contributo regiona-
le di 15 milioni di euro, risorse
del bilancio regionale, vengo-
no finanziati 150 programmi di
rete del valore di 100.000 euro
ciascuno suddivisi tra Comuni
del Lazio e Municipi di Roma
Capitale. «La pubblicazione
delle graduatorie relative al
bando per le Reti d’imprese
per attività economiche costi-
tuisce un’ottima notizia per i
Comuni del Lazio, perché con-
sente di sbloccare l’erogazione
di contributi per oltre 15 milio-
ni di euro. Si tratta di fondi che
andranno a sostegno del com-
mercio e che favoriranno la
rigenerazione urbana dei terri-

tori interessati. Il contributo è
volto a sostenere le piccole e
microimprese, in particolare le
attività economiche su strada,
artigianali, turistiche, dell’in-
trattenimento, culturali e dei
servizi. Si tratta di un aiuto
concreto all’economia locale.
L’attenzione dell’amministra-
zione regionale è e sarà costan-
temente rivolta al sostegno

delle realtà economiche del
Lazio. L’obiettivo è quello di
non lasciare sole le piccole,
medie e microimprese, di
prenderle per mano e accom-
pagnarle in un percorso di cre-
scita, nella consapevolezza che
dalla sopravvivenza di tante
realtà economiche dipendono
il futuro di migliaia di famiglie
e lo sviluppo della nostra

Regione», ha dichiarato
Roberta Angelilli, vicepresi-
dente della Regione Lazio e
assessore allo Sviluppo econo-
mico, al Commercio,
all’Artigianato, all’Industria e
all’Internazionalizzazione. La
misura consente di coinvolge-
re e valorizzare oltre 6000 atti-
vità economiche e imprese del
commercio distribuite su tutto
il territorio regionale. Questi i
numeri: Provincia di
Frosinone: 25 domande per
1018 Reti finanziate e 2.498.800
euro di risorse destinate;
Provincia di Latina: 16 doman-
de per 783 Reti finanziate con
1.599.000 euro di risorse desti-
nate; Provincia di Rieti: 16
domande per 697 Reti finan-
ziate e 1.600.000 euro di risorse
destinate; Provincia di Viterbo:

32 domande per 1432 Reti
finanziate e 3.199.398 euro di
risorse destinate; Provincia di
Roma: 34 domande finanziate
per 1444 Reti finanziate e
3.399.271 euro di risorse desti-
nate. Comune di Roma: 27
domande finanziate per 961
Reti finanziate e 2.648.168 euro
di risorse destinate. 

Obiettivi del bando
Favorire la costituzione, l’av-
vio e il consolidamento delle
Reti di Imprese tra Attività
Economiche per la rigenera-
zione urbana degli ambiti ter-
ritoriali interessati, per la sal-
vaguardia e la valorizzazione
del territorio e per l’innovazio-
ne e il sostegno delle micro,
piccole e medie imprese com-
merciali e il loro riposiziona-

mento competitivo attraverso
il finanziamento di appositi
programmi di sviluppo elabo-
rati dalle stesse Reti e presen-
tati dai Comuni e dai Municipi
competenti. 

Destinatari
Reti di imprese tra attività eco-
nomiche, territoriali o di filie-
ra, previste e disciplinate nel
Testo Unico del Commercio,
che consistono in aggregazioni
di attività economiche su stra-
da composte in particolare di
imprese, attive e iscritte al
registro delle imprese, di com-
mercio al dettaglio, di sommi-
nistrazione, artigianali, turisti-
che, dell’intrattenimento, cul-
turali, di servizi, compresi i
mercati (a esclusione dei centri
commerciali) che si affacciano
su vie o piazze urbane e che si
costituiscono formalmente per
la gestione comune di servizi e
di azioni di promozione e mar-
keting e di qualificazione e
tutela dei contesti urbani. I
Beneficiari sono i Comuni del
Lazio e i Municipi di Roma
Capitale che provvedono alla
gestione e utilizzo del finan-
ziamento regionale.

Polizia Postale e Comunicazioni
“Giornata Nazionale Contro
Pedofilia e Pedopornografia” 

laVocesabato 6 maggio 2023S=√ oçã~

Pubblicate le graduatorie del bando
Reti di imprese tra attività economiche
Angelilli: “In arrivo 15 milioni di euro a sostegno delle realtà economiche del Lazio”

“Ora è il momento di rimediare al danno fatto alle generazioni che
ci hanno preceduto e a coloro che continuano a soffrire. Questa sta-
gione pasquale è segno che si prepara per noi un nuovo tempo,
una nuova primavera fecondata dal lavoro e dalle lacrime condi-
visi con chi ha patito”. Lo ha ammonito il Papa, ricevendo in
udienza la Commissione anti-abusi da lui istituita per arginare la
pedofilia nella Chiesa. “Per questo - ha detto - è importante che
non smettiamo mai di andare avanti. Voi impegnate le vostre
capacità e la vostra competenza per contribuire a riparare una ter-
ribile piaga della Chiesa, mettendovi a servizio delle diverse
Chiese particolari. Dalla vita ordinaria di una diocesi nelle sue par-
rocchie e nel suo seminario, alla formazione dei catechisti, degli
insegnanti e di altri operatori pastorali, l’importanza della tutela
dei minori e delle persone fragili dev’essere una norma per tutti; e
in questo senso, nella vita religiosa e apostolica, la novizia di clau-
sura deve attenersi agli stessi standard ministeriali del fratello
anziano che ha passato una vita intera a insegnare ai giovani”. “I
principi del rispetto della dignità di tutti, della buona condotta e di
uno stile di vita sano - ha esortato Francesco -devono diventare
una norma universale, indipendentemente dalla cultura e dalla

situazione economica e sociale delle persone. Tutti i ministri della
Chiesa devono mostrarli nel servire i fedeli, e a loro volta devono
essere trattati con rispetto e dignità da chi guida la comunità. Del
resto, una cultura della tutela avrà luogo solo se ci sarà una con-
versione pastorale in tal senso tra i suoi leader”. Bergoglio ha detto
di essere stato “incoraggiato dai piani che avete approntato per
affrontare le disuguaglianze all’interno della Chiesa, in termini di
formazione e di servizio alle vittime, in Africa, Asia e America
Latina. Non è giusto, infatti, che le aree più prospere del pianeta
possano contare su programmi di tutela ben formati e ben finan-
ziati, in cui le vittime e le loro famiglie sono rispettate, mentre colo-
ro che vivono in altre parti del mondo soffrono in silenzio, maga-
ri respinti o stigmatizzati quando cercano di farsi avanti per rac-
contare gli abusi subiti. Anche in quest’ambito, la Chiesa deve
sforzarsi di diventare un esempio di accoglienza e di buon modo
di agire. L’impegno per migliorare le linee guida e gli standard di
comportamento del clero e dei religiosi deve continuare. Mi aspet-
to di ricevere informazioni su questo impegno e un rapporto
annuale su ciò che ritenete stia funzionando bene e su ciò che non
funziona, in modo da poter apportare le opportune modifiche”.

Il monito alle Chiese nel mondo di Francesco: “Guai respingere o stigmatizzare chi si fa avanti”
Pedofilia, è il momento di rimediare al danno
Papa: “La Chiesa diventi esempio di accoglienza” 





Il Consiglio regionale del Lazio ha
approvato a maggioranza (25 favo-
revoli e 14 astenuti) la proposta di
legge n. 22 del 28 aprile 2023, sul
riconoscimento della legittimità di
27.559.431,20 euro di debiti fuori
bilancio della Regione Lazio deri-
vanti da sentenze esecutive. Subito
dopo, il Consiglio ha anche appro-
vato a maggioranza (27 favorevoli,
5 contrari e 4 astenuti) la proposta
di legge n. 23 del 28 aprile 2023, che
modifica l’articolo 3 della legge di
stabilità regionale 2023, incremen-
tando di due milioni di euro (da 216
a 218 milioni) la copertura del disa-
vanzo sanitario. Entrambi i provve-
dimenti sono stati illustrati in Aula
consiliare dall’assessore regionale al

Bilancio. In apertura di seduta, il
presidente del Consiglio, il presi-
dente della Regione e numerosi
capigruppo sono intervenuti per
ricordare il senatore Andrea
Augello, ex consigliere e assessore
regionale, deceduto nei giorni scor-
si. Agli oneri derivanti dalla propo-
sta di legge n. 22, per l’anno 2023, si
provvede: a) per complessivi euro
1.229.516,05, mediante la riduzione
delle risorse iscritte nel bilancio

regionale 2023-2025, annualità 2023,
nel fondo rischi per le spese legate
al contenzioso di cui al programma
03 “Altri fondi” della missione 20
“Fondi e accantonamenti”, titolo 1
“Spese correnti”; b) per complessivi
euro 26.329.915,15, mediante l’uti-
lizzazione delle risorse di cui al pro-
gramma 01 “Servizio sanitario
regionale - finanziamento ordinario
corrente per la garanzia dei LEA”
della missione 13 “Tutela della salu-

te”, titolo 1, relative al fondo rischi
iscritto nella contabilità della
Gestione Sanitaria Accentrata. Con
la proposta di legge n. 23, invece,
viene apportata una modifica al
comma 1 dell’articolo 3 della legge
regionale n. 1/2023 (Legge di stabi-
lità regionale 2023), incrementando
di due milioni di euro la copertura
del disavanzo sanitario (da 216 a
218 milioni di euro). Tale intervento
si è reso necessario a seguito della

riunione congiunta del Tavolo tec-
nico per la verifica degli adempi-
menti regionali con il Comitato per-
manente per la verifica dei livelli
essenziali di assistenza (LEA)
Regione Lazio del 20 aprile 2023,
dove era emersa la necessità di
provvedere ad un accantonamento
ulteriore di risorse. Agli oneri deri-
vanti dalla modifica normativa, per
l’anno 2023, la Regione provvede
mediante la corrispondente riduzio-
ne della voce di spesa di cui al pro-
gramma 02 “Trasporto pubblico
locale” della missione 10 “Trasporti
e diritto alla mobilità”, titolo 1, con-
cernente il servizio pubblico essen-
ziale in materia di trasporto pubbli-
co locale.

REGIONE LAZIO - Si è svolto
oggi in Consiglio Regionale un
incontro con la delegazione
della Commissione parlamen-
tare della Provincia
Sudafricana del Gauteng, ric-
chissima provincia il cui Pil
corrisponde al 33% della ric-
chezza sudafricana e al 10% del
Pil dell’intero continente africa-
no, e sul cui territorio insistono
le note città di Johannesburg e
di Pretoria. La delegazione
sudafricana, guidata da Mpho
Gift Modise, accompagnato
dalla Ministra plenipotenziaria
dell’Ambasciata sudafricana a
Roma, Mmathari Mashao è
stata accolta dal presidente del
Consiglio Regionale Antonello
Aurigemma, dal Presidente
della Commissione Bilancio
Marco Bertucci e dal Presidente
della Commissione Affari
Europei e Cooperazione tra i
Popoli Emanuela Mari.
All’incontro chiesto dalla dele-
gazione sudafricana per appro-

fondire la ”conoscenza del
modello laziale di gestione e

manutenzione delle infrastrut-
ture, del demanio e del patri-

monio pubblico”, hanno parte-
cipato anche la Segretaria

Generale Cinzia Felci, l’assesso-
re competente in materia

Fabrizio Ghera e il Dirigente
della Regione Lazio Carlo
Abruzzese. «In qualità di
Presidente della Commissione
Affari Europei e Internazionali –
ha dichiarato Emanuela Mari
nel suo intervento – voglio rivol-
gere ai signori delegati l’invito a
instaurare un partenariato raffor-
zato con la Regione Lazio che si
basi sulla condivisione di informa-
zioni ed esperienze sulle rispettive
politiche pubbliche, in particolare
sulle ”best practices” e sull’inno-
vazione digitale nella Pubblica
Amministrazione. Mi auguro che
questo sia solo il primo passo sulla
strada della cooperazione su que-
stioni di reciproco interesse che si
estendano dal campo della conser-
vazione, valorizzazione e gestione
del patrimonio pubblico, ai campi
delle politiche culturali, sociali,
sanitarie, ambientali, nonché alla
promozione di rapporti di collabo-
razione in materia economica,
commerciale, di sviluppo e di inve-
stimenti», ha concluso Mari.

Consiglio del Lazio: approvate leggi su debiti
fuori bilancio e copertura disavanzo sanitario 
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Regione Lazio: in Consiglio una delegazione
della provincia sudafricana del Gauteng

Mari (Fdi): “Avvicinare le nostre istituzioni per migliorare la conoscenza delle rispettive realtà
politico-amministrative, grazie al “valore aggiunto” della cooperazione, ci consentirà di affrontare

al meglio le sfide poste alla governance pubblica dall’agenda politica internazionale”

Giornata mondiale
dell’Igiene delle Mani
Asl Rm1: flash mob
all’Ospedale Oftalmico

Ieri mattina, in occasione della
Giornata mondiale dell’igiene
delle mani, infermieri e perso-
nale sanitario dell’Ospedale
Oftalmico hanno organizzato
un flashmob, guidati da
Carolina Ponziani, con una
breve coreografia dedicata a
sensibilizzare i pazienti sulle
corrette modalità di lavaggio
delle mani e soprattutto sul-
l’importanza di questo sempli-
ce gesto. 
Per tutta la giornata, nei presi-
di della ASL Roma 1, dimo-
strazioni pratiche sul lavaggio
delle mani, anche con il box
pedagogico ed il gel alla fluo-
rescina, come previsto
dall’OMS.

in BreveAl via a Roma la XVIII edizione delle “Aureliadi”
Formazione, educazione e cultura dei giovani
La presentazione questa mattina alle ore 10.30 presso il Salone d’Onore del Coni
Giungono alla XVIII edizione le “Aureliadi:
Formazione, Educazione e Cultura sportiva dei giova-
ni”. L’evento, tanto atteso dai ragazzi romani, si svol-
gerà dal 6 maggio al 10 giugno 2023. La manifestazio-
ne sportiva che, si svolgerà tra Roma e Monterotondo,
si concretizza in tornei sportivi di calcio, pugilato,
pentathlon, pallanuoto, basket, calcio e basket para-
limpico (organizzati dall’Associazione Integra Sport
Onlus) ed esibizioni di danza sportiva. La manifesta-
zione si aprirà ufficialmente con la presentazione in
programma sabato 6 maggio, alle ore 10.30, al Salone
d’onore del CONI (Foro Italico - Palazzo H).
All’iniziativa, promossa da Promet con il Patrocinio
della Regione Lazio, del Comune di Roma, della Città
metropolitana di Roma Capitale, del Coni Lazio, del
Centro Nazionale Libertas, e di FIGC, LND, FIDS, FIP
e FIPsiS, parteciperanno oltre 50 associazioni e più di
3 mila atleti tra i 6 e i 18 anni. La manifestazione è gra-
tuita per i partecipanti con ingresso libero per tutti gli

spettatori. Nell’ambito della manifestazione è prevista
anche una sezione Cultura, presieduta dalla
Professoressa Paola Boninfante, alla quale tutti gli
atleti sono invitati a partecipare attraverso lo svolgi-
mento di elaborati scritti sul tema “Il gusto di fare
sport”. I ragazzi vincitori della sezione cultura saran-
no premiati durante una serata di gala che si svolgerà
sabato 10 giugno nel comune di Monterotondo. Parte
integrante della manifestazione è il premio “Il sorriso
di Paola”, indetto nel 2014 in memoria della signora
Paola Merluzzi, prematuramente scomparsa. Tale pre-
mio è rivolto agli atleti, uno per ciascuna società par-
tecipante che durante l’attività sportiva annuale
abbiano dimostrato una crescita e un miglioramento
non solo delle proprie capacità tecniche, ma anche a
livello personale, a livello emotivo e di integrazione,
così da regalare un sorriso a tutte le mamme che da
sempre li seguono e li supportano. La premiazione
degli atleti avverrà durante la giornata di presentazio-

ne delle Aureliadi, sabato 6 maggio, presso il salone
d’onore del CONI di Roma, alla presenza di tutti i rap-
presentanti delle società sportive, delle Istituzioni
politiche e sociali coinvolte, e degli organizzatori. Con
l’occasione la promotrice dell’iniziativa, l’impresa
sociale Promet Srl premierà l’atleta agonista che
durante la stagione sportiva 2022-2023 si è distinto per
meriti di socializzazione e di crescita individuale
all’interno del gruppo. Grande novità di questa edi-
zione sarà la collaborazione con la Federazione
Italiana Psicologi dello Sport e la presenza di
Aureliadi al “Villaggio dello Sport e del Gusto” orga-
nizzato dalla Città Metropolitana di Roma Capitale,
che si svolgerà domenica 28 maggio lungo il viale
alberato del Comune di Monterotondo. Scopo dell’ini-
ziativa è quello di valorizzare attraverso eventi sporti-
vi come la danza, il pugilato, esibizioni di difesa per-
sonale, le attività degli imprenditori locali che pro-
muoveranno i loro prodotti gastronomici.



La pena per l’81enne di Cerveteri confermata dalla Suprema Corte di Roma

Nonno ‘orco’ abusò dei nipotini
Parla la mamma delle vittime

Il Fronte Unito Costituzionale sarà in piazza Aldo
Moro, a Cerveteri, domenica 7 Maggio dalle 9 alle 14
per contribuire alla raccolta firme a favore dei due
referendum promossi da varie associazioni comitati
di attivisti ed intellettuali. Tre i quesiti posti per
l’abrogazione di tre articoli di legge che contrastano
con gli articoli 11 e 32 della Costituzione Italiana, la
quale “ripudia la guerra come strumento di offesa
alla libertà degli altri popoli e come mezzo di risolu-
zione delle controversie internazionali” (Art. 11) e
“tutela la salute come fondamentale diritto dell’indi-

viduo e interesse della collettività, e garantisce cure
gratuite agli indigenti” (Art.32). Il primo quesito è
volto ad abrogare la norma voluta dal governo
Draghi e prorogata dall’attuale governo Meloni con
cui si autorizza la fornitura di mezzi materiali ed
equipaggiamenti militari a favore dell’Ucraina. Il
secondo quesito intende abrogare la norma del 1990
che concede al Governo il potere di derogare al divie-
to di esportazioni di armi in teatri di guerra attraver-
so la semplice informativa al Parlamento. Se questo
referendum avesse successo, ogni decisione futura

volta a inviare armi in zone di guerra richiederebbe
una legge ordinaria e pertanto la piena assunzione di
responsabilità politica del Parlamento. Il terzo quesi-
to infine si propone di abrogare una parte del D.Lgs
502/1992, nello specifico quella che ha dato inizio
alla privatizzazione della Sanità e che consentirà
sempre di più alle Regioni, cui compete la gestione
del sistema sanitario a livello territoriale, di far par-
tecipare nella programmazione della sanità anche i
soggetti privati i quali si trovano così in conflitto di
interessi. La conseguenza del conflitto di interessi è
sotto gli occhi di tutti: le ingenti risorse pubbliche
spese per la sanità finiscono lontane da quegli ambi-
ti in cui i ritorni per i privati sono più limitati, quali
ad esempio le terapie intensive e la medicina di pros-
simità, come tragicamente dimostrato durante gli
anni della pandemia appena trascorsi. L’accesso alle
cure, che secondo l’art.32 della Costituzione dovreb-
be essere gratuito e garantito in modo efficiente a
tutti i cittadini, a prescindere dal loro reddito, è dive-
nuto difficoltoso o impossibile per coloro che non
riescono a sostenere i costi per cure private o semi-
private (in convenzione). 

Il Fronte Unito Costituzionale raccoglie firme a favore della sanità
pubblica e dello stop all’invio delle armi in zone di guerra

Referendum: il FUC raccoglie
le firme in piazza Aldo Moro

“Se è la fine di un incubo? Forse
sì, ora però quell’uomo deve
scontare la sua pena in carce-
re”. La donna, madre di cinque
figli, commenta così la sentenza
della Cassazione che di fatto
conferma la pena di 9 anni di
reclusione per il suocero,
81enne residente a Cerveteri.
“Orco” che nel corso del tempo
- secondo l’impianto accusato-
rio del pm - aveva abusato di
tutti e cinque i nipotini anche se
in tribunale hanno testimoniato
solo quattro, visto che la quinta
di 4 anni era troppo piccola. Il
nonno era stato condannato a
nove anni di carcere sia in
primo che in secondo grado per
abusi sessuali nei confronti dei
minori. 
La pubblica accusa aveva chie-
sto dieci di anni di reclusione
per l’anziano, uno insospettabi-
le. E invece - era emerso duran-
te il dibattimento in aula - in
più occasioni si era reso prota-
gonista al negativo di azioni
deplorevoli. Tra le tante, i pal-

peggiamenti continui, la deten-
zione di materiale pornografico
mostrato anche alla presenza
dei nipotini e l’uso di un lin-
guaggio non consono a bambi-
ni di quell’età. 
“Ho provato un dolore immen-
so ma alla fine ho denunciato
tutto - prosegue la donna - l’ho
fatto per i miei figli e anche
affinché le altre donne possano
fare altrettanto trovando il
coraggio di denunciare queste
orribili vicende. Immaginate
che un nonno fa scoprire la ses-
sualità ai nipoti prematuramen-

te. Ora mi auguro che quest’uo-
mo vada in carcere per scontare
la sua pena”. L’incubo per la
donna e i suoi bimbi inizia nel
2016. È in quel periodo che si
rivolge da subito alla magistra-
tura civitavecchiese attraverso
un legale dopo aver sospettato
qualcosa basandosi sulle confi-
denze di due figlie e portando
ai pm una chiavetta usb con i
racconti degli stessi bambini.
Scatta ufficialmente l’indagine
della polizia del commissariato
di Civitavecchia. Una situazio-
ne difficile da gestire. La signo-

ra chiede aiuto anche alla suo-
cera che però fa finta di nulla.
Neanche il marito, figlio
dell’81enne ora condannato,
prende posizione. Il nonno cer-
veterano nel corso degli anni ha
avuto problemi di salute, con-
dizione peggiorata dopo le atti-
vità investigative. La difesa per
questo ha chiesto per il nonno
una misura alternativa al carce-
re. “Una liberazione, lo denun-
cerei di nuovo, senza alcuna
esitazione - conclude la donna -
e deve andare in carcere, lo
ripeto. È stata una battaglia
dura. Sono dovuta fuggire da
Cerveteri per proteggere i miei
figli”.

L’avvocato: “Questa donna
ha avuto un gran coraggio”
Tutto è partito dalla denuncia
della madre dei cinque bambini
che si è presentata in tribunale
a Civitavecchia con il suo avvo-
cato, un legale penalista del
foro di Velletri. “Una vicenda
che ho sempre ritenuto disgu-

stosa - è quanto dice David
Pizzicannella - ammetto che
all’inizio, quando la signora è
venuta per raccontarmi tutto,
non riuscivo a crederci. Faccio i
complimenti alla mamma per
aver squarciato il muro di
omertà che avvolge spesso i
casi di pedofilia, ancor più
quando avvengono tra le mura
domestiche. E sono avvenuti
purtroppo molti episodi con
vittime i piccoli”. 
Poi il commento naturalmente
sulla recente sentenza della
Suprema Corte dell’altro pome-
riggio. “A nostro avviso è una
condanna congrua da parte
della Cassazione - aggiunge il
legale - si erano già espressi i
giudici in appello confermando
tutto l’impianto accusatorio. La
prova si è formata ovviamente
durante l’incidente probatorio
con il racconto di quattro figli
dei cinque.
Il quinto è stato ritenuto trop-

po piccolo per poter essere con-
siderato come testimone”.
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“Ho provato un dolore immenso ma alla fine ho denunciato tutto. Una liberazione”

Lunedì 8 maggio 
sospensione idrica
Acea comunica la previsione
lavori di manutenzione 
straordinaria sulla rete della città
Si comunica che, per lavori di
manutenzione straordinaria
sulla rete idrica, lunedì 8 mag-
gio dalle ore 08:30 alle ore
13:00 si potrebbero verificare
abbassamenti di pressione
con possibile mancanza d’ac-
qua nel Comune di Cerveteri.
In particolare le zone interes-
sate sono le seguenti: via
Settevene Palo, via Passo
Palo, largo Michelangelo
Buonarroti, zone limitrofe.
Per i casi di effettiva necessità
potrà essere predisposto un
servizio di rifornimento con
autobotte da richiedere pre-
ventivamente tramite il
numero verde 800130335.
Per informazioni e segnalazio-
ni contattare il numero verde
800130335. Lo comunica
Acea in una nota.

Si entra gratis alle2 necropo li
e ai due musei del PACT
Domenica al museo:
ingresso gratuito 
a Cerveteri e Tarquinia

Prosegue l’iniziativa cultura-
le del Parco Archeologico
di Cerveteri e Tarquinia
dedicato con l’apertura
domenicale gratuita di
musei e necropoli. La pros-
sima si terrà il 7 maggio e
coinvolgerà i 4 siti del
PACT: l’ingresso è garantito
a tutti. 
Necropoli della Banditaccia
(Cerveteri); Museo
Archeologico Nazionale di
Cerveteri; Necropoli dei
Monterozzi (Tarquinia);
Museo Archeologico
Nazionale di Tarquinia.

in Breve



Cerveteri in festa per la celebrazione
del Santo Patrono, San Michele
Arcangelo che come da tradizione si
svolgerà nella cornice del centro sto-
rico sabato 6, domenica 7 e lunedì 8
maggio con tante attività che coinvol-
geranno sia grandi che piccini. Un
ricco ed intenso programma regalerà
ai cittadini grandi festeggiamenti,
grazie all’organizzazione dei Rioni di
Cerveteri e al sostegno dell’ammini-
strazione comunale. Una festa che si
svolgerà in concomitanza con la Fiera
dei Saperi e Sapori, organizzata dalla
delegata alle politiche di promozione
economica Arianna Pietrolati. 

GLI APPUNTAMENTI 

Sabato 6 Maggio
ORE 12 “A tavola con i rioni” presso
Largo della Boccetta
ORE 15 “Le Vie Degli Artigiani,
Collezionisti Espositori” (A cura di
Associazione 3.0 – Via Santa Maria,
Via Roma e Via Agillina)
ORE 15 Santa Maria In Fiore (A cura
dell’Associazione A.C.S.C. Centro
Storico Piazza Santa Maria)
ORE 15:30/17:30 La piazza dei bam-
bini con animazione, trucca bimbi,
palloncini, giochi, personaggi, bolle
di sapone, neve, a cura de “La
Fabbrica dei sogni” presso Piazza
Santa Maria
ORE 15 Il vicolo dei ricordi con una
mostra di foto, quadri di “Cerveteri e
Cervetrani di sempre” in Via dei
Bastioni
ORE 15 Il Vicolo degli Artisti “Via
Etruria come Via Margutta” con una
mostra collettiva di opere contempo-
ranee, a cura di Galleria d’Arte
Inquadro e Associazione Culturale
InArte
ORE 16:30 Torneo di Burraco (A cura
e presso A.P.S. Mai Soli Via dei
Bastioni 46)
ORE 16:30 Giochi popolari – gara
della stesa e pastasciutta, sfida tra i
Rioni in Piazza Risorgimento
ORE 17.30 Giochi popolari – Rottura
delle pile in Piazza Santa Maria
ORE 17.30 Il salotto cervetrano –
Ritrovarci con “il Sei Cervetrano
se…”, poeti, detti cervetrani, musica
popolare, vino e ciambelline, tornei
di biliardino Piazza Risorgimento
ORE 17:30 Musicisti e performance
di strada – in Piazza Santa Maria e
vie del Centro Storico
ORE 17:30 Box presentazione carroz-
zelle rionali in Piazza Risorgimento
ORE 18 Emozioni al belvedere con
vino, cantine, tramonti, in tarda sera-
ta Dj Set a cura della “Strada del
Vino”
ORE 18 Gioco del prosciutto –
Indovina l’altezza Largo della
Boccetta
ORE 18:30 A tavola con i rioni –
Largo della Boccetta
ORE 19 Premio Strega – Incontro con
gli autori candidati al Premio Strega
2023 in Piazza Santa Maria

ORE 20:30 Spettacolo Musicale con
Gli Accordi dei Ricordi con la parte-
cipazione straordinaria di NDUC-
CIO

Domenica 7 maggio
ORE 09:30 Apertura di tutte le attivi-
tà nelle vie e nelle piazze
ORE 10 Risveglio della città con la
Fanfara dei Bersaglieri “Lalli
Gennaretti” della Sezione intercomu-
nale Ladispoli/Cerveteri
ORE 10:30 Mostra Vespe – A cura del
Vespa Club Cerveteri in Piazza Santa
Maria
ORE 12 A tavola con i Rioni – Largo
della Boccetta
ORE 15/17 La Piazza Dei Bambini
(Animazione, trucca bimbi, pallonci-
ni, giochi, personaggi, bolle di sapo-
ne, neve, a cura de “La fabbrica dei
sogni” in Piazza Santa Maria)
ORE 16 Gara del dolce più bello, più
buono e più simpatico pasticcere in
passerella – Piazza Risorgimento
ORE 16:30 La Festa si anima con la
Fanfara dei Bersaglieri “Lalli
Gennaretti” della sezione intercomu-
nale Ladispoli/Cerveteri
ORE 16:30 Musicisti e performance
di strada Piazza Santa Maria e vie del
centro storico
ORE 17 Gioco del prosciutto
Indovina l’altezza Largo della
Boccetta
ORE 17:30 Primo Gran Premio delle
Carrozzelle Sfida tra Rioni Via Mura
Castellante
ORE 18 Emozioni al belvedere Vino,
cantine, tramonti, in tarda serata dj
set A cura della “Strada del Vino”
ORE 19 A tavola con i Rioni Largo
della Boccetta
ORE 19:45 Tombola di San Michele
Largo della Boccetta
ORE 20:45 Annuncio da parte
dell’Amministrazione comunale del
tema dei Carri Allegorici della
60esima Sagra dell’Uva e del Vino
ORE 21 Spettacolo musicale Super
Fluo e Roberto Scavo Musica –

Karaoke e balli di gruppo Largo della
Boccetta
ORE 23:30 Accogliamo l’otto maggio
“Il giorno del Santo” – Emozioni
pirotecniche al Belvedere

Lunedì 8 maggio
ORE 07 Santa Messa nella Chiesa di
San Michele
ORE 08:30 Santa Messa Parrocchia

Santissima Trinità
ORE 10 Caccia al Tesoro di San
Michele Arcangelo per tutti i bambi-
ni a Cura e presso l’Oratorio San
Michele Arcangelo
ORE 17:15 #sanmichelearcangelo Il
culto del “social” (A cura e presso
l’Oratorio San Michele Arcangelo)
ORE 18 Solenne Messa Di San
Michele Arcangelo (Oratorio San

Michele Arcangelo)
Processione con la statua del Santo –
Benedizione della città presso il
Belvedere ritorno presso la
Parrocchia Santa Maria Maggiore
ORE 20 Brindisi con San Michele
Piazza Santa Maria

Programma di valorizzazione del
patrimonio culturale a cura di
Artemide Guide

Sabato 6 maggio
ORE 10:30 La Necropoli della
Banditaccia, visita guidata all’area
monumentale del Recinto
ORE 16 Apertura della mostra “Il
Patrimonio ritrovato a Cerveteri” –
Case Grifoni
ORE 16:30 Itinerario storico-artistico
“Le chiese dell’Angelo”, visita guida-
ta delle Chiese di San Michele
Arcangelo, Sant’Antonio Abate e
Santa Maria Maggiore

Domenica 7 maggio
ORE 10 Apertura straordinaria della
Tomba Regolini-Galassi in collabora-
zione con la Soprintendenza ABAP
Provincia di Viterbo – Etruria
Meridionale
ORE 11 La Necropoli della
Banditaccia, visita guidata all’area
monumentale del Recinto
ORE 16 Apertura della mostra “Il
Patrimonio ritrovato a Cerveteri” –
Case Grifoni
ORE 16:30 Visita guidata delle
Chiese di San Michele Arcangelo.
Sant’Antonio Abate e Santa Maria
Maggiore.

Lunedì 8 maggio
ORE 16:30 Visita guidata della
Chiesa di Santa Maria Maggiore
Per la partecipazione a tutte le visite
guidate è richiesta la prenotazione.
Per informazioni
pitcerveteri@gmail.com - 0652725945
- 0699552637 - Whats’App
3534108535

Nella cornice del centro storico oggi, domani e lunedì 8 maggio
tante attività per tutti e il ritorno della Fiera dei Saperi e Sapori
Si comincia, da oggi a Cerveteri
la festa di San Michele Arcangelo
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In vista dei festeggiamenti del Santo
Patrono di Cerveteri San Michele
Arcangelo e della Fiera dei Saperi e Sapori
che si svolgeranno nel Centro Storico e in
Piazza Aldo Moro nelle giornate di sabato
6 e domenica 7 maggio, il Comando di
Polizia Locale rende note le modifiche alla
viabilità cittadina in concomitanza delle
iniziative. 

NEL DETTAGLIO
La sosta in Piazza Aldo Moro e in Via
Antonio Ricci e in tutto il Centro Storico
sarà vietata dalle ore 18:00 di venerdì 5
maggio, mentre il transito delle auto sarà

inibito dalla mattina di sabato 6 maggio.
Vista la chiusura al traffico di Piazza Aldo
Moro, al fine di agevolare il transito veico-
lare, come di consueto, sarà invertito il
senso di marcia di Via Col di Lana.
Per i residenti del Centro Storico, sarà
riservato il parcheggio nell’area pavimen-
tata davanti il Palazzo del Granarone.
Per i visitatori della Festa, sarà invece alle-
stito il consueto parcheggio al fianco del
Cimitero Vecchio.
Per i portatori di handicap, i posti loro
riservati sono stati collocati in Piazza Aldo
Moro nello spazio adiacente i bagni pub-
blici.

Santo Patrono e Saperi e Sapori, la viabilità
Da venerdì 5 maggio alle ore 18:00 divieto di parcheggio nelle aree interessate dalla Festa



Che squillino le trombe! A Cerveteri per la
Festa del Santo Patrono arriva la Fanfara dei
Bersaglieri Gennaretti - Lalli. All’interno del
programma di San Michele Arcangelo, organiz-
zato dai Rioni di Cerveteri insieme
all’Amministrazione comunale, è pronta a sfila-

re la musica e l’allegria della Fanfara dei
Bersaglieri Ladispoli - Cerveteri. Doppio l’ap-
puntamento con i trombettisti “corridori” dal
cappello piumato: domenica 7 maggio doppia
uscita, al mattino alle ore 10:00 e il pomeriggio
alle ore 16:00.
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• Pergo Tende
• Riparazioni
• Sostituzione Teli
• Gazebi
• Tunnel
• Cappottine
• Tende Veneziane
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La Fanfara dei Bersaglieri
alla Festa del Santo Patrono
Il gruppo intercomunale Ladispoli-Cerveteri in programma domenica

di Angelo Alfani

Visto che come le tappe del giro d’Italia, transite-
rà in terra di Agylla il premio Strega, mi sento di
ricordare l’amico-scrittore Renzo Rosso che con il
premio e Agylla ha avuto a che fare Nato a
Trieste con Feltrinelli pubblica nel 1960 una rac-
colta di racconti intitolata “L’adescamento”, che
è stata ristampata da Einaudi nel 1975. Con “La
dura spina” era arrivato in finale al Premio
Strega nel 1963. Per lunghi anni aveva lavorato
alla Rai. C’era l’uomo al centro delle opere di
Rosso. Lui, che si era laureato in filosofia con una
tesi su “Antihegel e Hegel in Kierkegaard” e che
si era diplomato in violino al Conservatorio
“Tartini” di Trieste, voleva dare voce a quella che
Bruno Maier definiva «_*difficoltà, precarietà,
ambiguità che contraddistinguono i rapporti

umani, o la relazione dell’uomo con il suo
tempo». Sono trascorsi molti anni dalla sua
morte ed ancor più dalla sua prima visita ad
Agylla Arrivò nel periodo dei carciofi , con il suo
maggiolino bianco, assieme alla moglie Benita,
tra le doppiatrici più talentose della tivù e del
cinema. A memoria dovrebbe essere stato i primi
anni del sessanta. Desiderava comprare in terre-
no e costruirci una villetta per i fine settimana.
Rammento il suo stupore, dietro le spesse lenti
da miope, nell’ affacciarsi dal Tiro a piattello ed
il giorno in cui decise di acquistare il terreno
verso i Vignali. Un amico comune, un grande
architetto romano, Pacini, progetto’ la villetta.
Passo’ anni felice tra secolari ulivi e dirupi di
tufo, nonostante defatiganti controversie. Sono
certo che su in alto ricorda con nostalgia Agylla
ed i suoi amici cervetrani.

In ricordo 
di Renzo
Rosso,
finalista 
al Premio
Strega



Il sindaco Grando
firma l’ordinanza
per la prevenzione
degli incendi

Il bilancio di un mese di attività dei militari della Compagnia di Civitavecchia
Aprile sicuro: centinaia i controlli
dei Carabinieri sul litorale nord
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Il mese di aprile 2023 è stato
caratterizzato da una molte-
plicità di festività e ricorrenze
- dapprima le festività pasqua-
li, quindi il lungo ponte tra 25
aprile e 01 maggio - che hanno
potato sul litorale nord della
Provincia la prima ondata di
turisti e trasfertisti dell’anno,
cui si sono aggiunte le ricor-
renze della Sagra del Carciofo
romanesco di Ladispoli e le
celebrazioni per Santa
Fermina, Patrona di
Civitavecchia. In tale quadro,
la Compagnia Carabinieri di
Civitavecchia, in linea con
l’azione fortemente voluta dal
Comando Provinciale, ha pre-
disposto una serie di servizi
straordinari di controllo del
territorio che hanno visto
impiegati, con cadenza quasi

quotidiana, decine di
Carabinieri e il cui unico scopo
era quello di consentire alla
popolazione di trascorrere le
varie festività e celebrazioni in
sicurezza. Le attività poste in
essere dai Carabinieri del lito-
rale nel corso dei servizi speci-
ficamente svolti hanno porta-

to: a controllare circa 800 sog-
getti e oltre 300 autovetture;
sul piano dei reati in materia
stradale, grazie all’ausilio
degli apparati etilometrici, a
segnalare all’Autorità
Giudiziaria ben 16 persone per
guida in stato di ebbrezza,
guida in stato di alterazione

psicofisica dovuta all’assun-
zione di droga o ancora rifiuto
di sottoporsi agli accertamen-
ti, nonché a contestare circa
200 contravvenzioni c.d.s. per
un valore complessivo di
quasi 90.000 Euro; in materia
di sostanze stupefacenti,
all’arresto di 1 persona e alla
denuncia a piede libero di
altre 5, poiché trovate in pos-
sesso di elevate quantità di
stupefacenti delle varie tipolo-
gie, ma soprattutto di cocaina
e hashish, nonché alla segnala-
zione di 24 persone per consu-
mo personale. Analoghe atti-
vità saranno svolte anche nel
corso dei prossimi mesi estivi,
al fine di garantire il maggior
grado di sicurezza possibile a
turisti e vacanzieri su tutto il
litorale nord.

L’Amministrazione comunale
rende noto che il sindaco
Alessandro Grando ha emes-
so un’ordinanza (la numero
27 del 4 maggio 2023) per l’ap-
plicazione delle misure di pre-
venzione legata al rischio di
incendi boschivi durante
l’estate. Dal 15 giugno al 30
settembre in tutte le aree del
Comune a rischio di incendio
di vegetazione o di incendio
boschivo e nelle aree imme-
diate adiacenti è vietato:
accendere fuochi di ogni
genere; far brillare mine o
usare esplosivi; usare appa-
recchi a fiamma od elettrici
per tagliare metalli; usare
motori (fatta eccezione per
quelli impiegati per eseguire i
lavori forestali autorizzati e
non in contrasto con le PMPF
ed altre norme vigenti), for-
nelli o inceneritori che produ-
cano faville o brace; aprire o
ripulire i viali parafuoco con
l’uso del fuoco; fumare, getta-
re fiammiferi, sigari o sigaret-
te accese o qualsiasi altro
materiale acceso o allo stato di
brace e compiere ogni altra
operazione che possa creare
comunque pericolo immedia-
to o mediato di incendio; eser-
cire attività pirotecnica, accen-

dere fuochi d’artificio, lancia-
re razzi di qualsiasi tipo e/o
mongolfiere di carta meglio
note come lanterne volanti
dotate di fiamme libere, non-
ché altri articoli pirotecnici;
fermare o sostare al di sopra
di vegetazione secca con
mezzi a motore caldo; transi-
tare e/o sostare con autovei-
coli su viabilità non asfaltata
all’interno di aree boscate
fatta eccezione per i mezzi di
servizio e per le attività agro-
silvo-pastorali nel rispetto
delle norme e dei regolamenti
vigenti; mantenere la vegeta-
zione infestante e rifiuti facil-
mente infiammabili nelle aree
esposte agli incendi, special-
mente vicino ad abitazioni e
fabbricati. L’ordinanza del
sindaco Grando inoltre si
rivolge: alle società di gestio-
ne delle Ferrovie, Anas,
gestione servizi idrici,
Autostrade, Provincia,
Consorzi di Bonifica; ai pro-
prietari di attività commercia-
li; ai proprietari o affittuari di
terreni agricoli; ai proprietari
di terreni incolti; agli enti e ai
privati gestori della manuten-
zione, gestione e conservazio-
ne dei boschi; ai gestori di
aziende per lo stoccaggio.

“Il Palasorbo ospiterà il Primo
Campionato Nazionale OPES di Ju
Jitsu nei giorni 6 e 7 Maggio. E’ pre-
vista la partecipazione di oltre 300
atleti provenienti da tutta Italia, arbi-
tri di caratura mondiale da Slovenia,
Romania, Portogallo e Polonia.
Ampio spazio sarà dedicato al para-
jujitsu per ribadire l’importanza del-
l’inclusione nello sport, grazie anche
alla presenza del Maestro Fabio
Ventura, atleta non vedente di
Karate tesserato con il Dipartimento
Discipline Orientali OPES e pluri-
medagliato a livello Nazionale e
Mondiale.” A parlare è Lorena Panzini, consigliere comunale
delegata agli eventi nel palazzetto, che ha annunciato un evento
che calamiterà a Ladispoli oltre 600 persone tra sportivi, addetti
ai lavori, dirigenti, familiari e stampa specializzata. “Avremo
l’onore di ospitare – prosegue Panzini – tutti gli atleti che hanno
vinto le medaglie ai Campionati Europei in Israele, ai Mondiali
di Abu Dhabi lo scorso anno negli Emirati Arabi ed i campioni
degli Europei di Francia lo scorso marzo. Saranno quattro le cate-
gorie in gara, ovvero “Fighting system”, “Ju Jitsu” “Duo Show”

e “Duo system”. Per la nostra
città sarà un grande onore ospi-
tare un evento di caratura
nazionale. Per un week end
Ladispoli sarà il centro di attra-
zione di una disciplina in
costante crescita come il Ju jitsu
che anche sul litorale vanta cen-
tinaia di praticanti. Il palazzetto
dello sport si conferma un
impianto moderno e funzionale
che può accogliere manifesta-
zioni di vario genere e di cara-
tura nazionale e regionale, spa-
ziando dalle arti marziali al

basket, dalla pallavolo al calcio a cinque. Ringrazio sentitamente
per l’Organizzazione l’Opes Settore Nazionale Ju JItsu nella per-
sona del Prof. Luciano Mazza’, l’SSD Sporting Club Juventus ed
il Presidente Luca Lanzetti ed il Dott. Juri Morico Presidente
Nazionale Opes Italia nonché il Consigliere Comunale Stefano
Fierli delegato ai rapporti con Enti e Federazioni Sportive ed il
delegato allo Sport Fabio Ciampa per il grande lavoro svolto in
sinergia”. La cerimonia di apertura si terrà sabato 6 maggio alle
ore 13:00. 

Panzini: “Al Palasorbo oggi e domani il 1° 
“Campionato nazionale Opes” di Ju Jitsu”



I ragazzi sono volati a Treviri per completare un progetto di scambio culturale
Delegazione studentesca
del Di Vittorio in Germania
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Si chiama “Berufsbildende Schule
Gestaltung und Technik” (Scuola
professionale di Progettazione e
Tecnologia), si trova a Treviri nella
Renania-Palatinato e otto dei suoi
studenti sono stati ospiti dell’Istituto
Superiore “Giuseppe Di Vittorio” di
Ladispoli dal 6 al 12 novembre dello
scorso anno: uno scambio culturale
rimasto nella memoria e nei cuori
degli allievi di via Federici e di via De
Begnac, ma anche in quelli dei loro
coetanei tedeschi che si preparano,
fra pochi giorni, a ricambiare l’acco-
glienza nella loro città. “Ci siamo
quasi. – ha affermato la Prof.ssa

Mariagrazia Passerini, Docente di
Inglese e Responsabile del Settore
internazionalizzazione dell’Istituto
Superiore “G. Di Vittorio” – Stiamo
ultimando le procedure richieste e
presto chiuderemo la fase del
Progetto relativa a tutti gli aspetti
burocratici e logistici. Naturalmente i
nostri otto studenti degli Indirizzi
Alberghiero e Amministrazione
Finanza e Marketing, selezionati
all’interno del gruppo di alunni della
fascia di età 17/18 anni che hanno
ottenuto per l’inglese (lingua veicola-
re dello scambio), la certificazione
PET/B1, si stanno preparando anche

“emotivamente” per un’esperienza
dall’alto valore didattico e formativo
che li porterà a contatto con un Paese
diverso e con uno dei centri più belli
e importanti della Germania”. “Ad
accompagnarci a Treviri ci saranno
anche la Dirigente scolastica Prof.ssa
Vincenza La Rosa e la Prof.ssa
Giovanna Albanese, Responsabile
PCTO. Grazie ai consigli dei nostri
colleghi tedeschi Anne Godecke e
Peter Adam, che si stanno occupando
di una dettagliata pianificazione
delle attività, ci potremo avvalere di
una sistemazione alberghiera ottima-
le in una struttura centrale a poca

distanza dall’Istituto scolastico ma
anche dai luoghi più importanti della
città. E’ importante ricordare che il
nostro soggiorno si iscrive nell’ambi-
to di un Protocollo triennale che ci
consentirà di conoscere in modo
approfondito il mondo tedesco della

formazione professionale ma anche
le più efficaci strategie di raccordo
con il mercato del lavoro”. Tutto è
pronto, dunque. Mancano solo quat-
tro giorni alla partenza e, al “Di
Vittorio”, è cominciato il conto alla
rovescia.

È Filippo Conte, il Delegato
alle mostre e rassegne d’Arte
del Comune di Ladispoli a
dare la notizia. La mostra
verrà inaugurata questa matti-
na sabato 6 maggio 2023 alle
ore 10.30 e terminerà sabato 13
maggio ore 19.00. Al taglio del
nastro sarà presente l’assesso-
re alla cultura dottoressa
Margherita Frappa, il sindaco
Alessandro Grando, il delega-
to alle mostre e rassegne
d’Arte Filippo Conte, non può
mancare la presenza del loro
maestro Luciano Santoro che
con piacere onorerà la mostra.
“La presenza del maestro
Santoro è una bella occasione
per tutto il pubblico presente -
ha detto il delegato Conte -
Ricordiamoci che Luciano
Santoro oltre ad essere un
bravo insegnante è anche un
grande pittore e scultore famoso in
ogni suo ruolo. Ad esporre sono tre
artiste, due provengono dalla capita-
le e una da Ladispoli, le artiste

Antonella Guidi, Annalisa
Macchione, Sidoni Lori, saranno
esposte al pubblico oltre 30 opere ,
possiamo ammirare diverse nature

morte con ottime composizio-
ni,” il Giardino” una opera dai
mille colori, un bel soggetto con
i cigni che sguazzano nel picco-
lo lago con fiori e alberi, una
bella composizione con sedie
antiche , un bel vaso con garo-
fani, una straordinaria opera
dal titolo “ Riflessi” profumo di
lavanda, una opera piena di
colori e verde sfumato, una
importante opera dal titolo
“Tra i due pini”, una prospetti-
va incantevole, tra spiaggia e
un mare azzurro spettacolare e
tanti altri soggetti che sarà un
piacere ammirarli da vicino.
Tanta natura creata dagli
Artisti che si può ammirare
nella sala espositiva , una
importante mostra da visitare.
Siete tutti invitati, l’ingresso è
libero, vi aspettiamo. Ringrazio
il sindaco e l’assessore per la

preziosa presenza - conclude Filippo
Conte - sono certo che assisteremo ad
un bellissimo successo, le tre pittrici
saranno soddisfatte e felici”.

Appuntamento nella Sala Espositiva di via Ancona (ex Telecom)
Mostra collettiva di Artisti provenienti
dalla scuola del maestro Luciano Santoro

La manifestazione dedicata alla figura
del podista argentino desaparesido 
nel 1978, organizzata dall’USR Lazio

L’Istituto Comprensivo
Caravaggio sale sul podio
alla “Corsa di Miguel”
La manifestazione dedicata
alla figura del podista argenti-
no desaparesido nel 1978,
organizzata dall’USR Lazio,
come ogni anno ha visto la
partecipazione di migliaia di
alunni di oltre 200 istituti del
Lazio. Dopo la vittoria nelle
fasi eliminatorie, nella splen-
dida cornice dello Stadio dei
Marmi, che ha ospitato la fina-
le, l’atleta Alfredo Marino è
riuscito ad ottenere un fanta-
stico 2° posto davanti a un
pubblico entusiasta e a perso-
naggi dello sport del calibro di
Marcell Jacobs e Massimiliano
Rosolino. La premiazione è
avvenuta nell’ Aula Magna

del Dipartimento di
Architettura dell’Università
degli studi Roma il 26 aprile
2023. Le congratulazioni ad
Alfredo Marino giungono da
tutto l’Istituto, dalla Dirigente
Maria Bevilacqua, da tutto il
personale scolastico e dagli
studenti per l’’impresa realiz-
zata in questa meritevole ini-
ziativa volta a riaffermare il
principio che la libertà indivi-
duale di ogni uomo è un dirit-
to inalienabile. Un ringrazia-
mento speciale al Prof.
Gabriele Casti che con dedi-
zione ha accompagnato l’atle-
ta Alfredo Marino in questa
bellissima esperienza



“Dietro il falso annuncio di un’opera mirata ad agevolare i cittadini disabili, 
si nasconde vergognosamente l’intenzione di realizzare una struttura che ha tutt’altra finalità”
Distruzione dell’affaccio sul mare di via Giuliani
Di Liello: “Disprezzo per le regole e squallore”
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Con procedura di somma
urgenza motivata dalla peri-
colosità del luogo, è stato
demolito l’affaccio sul mare
di via Giuliani. L’ordinanza
relativa all’intervento raccon-
ta che le opere sono finalizza-
te alla realizzazione di una
rampa per consentire l’acces-
so al piano arenile alle perso-
ne con disabilità e ai mezzi di
soccorso. Dove ora c’è un
cumulo di macerie, c’era un
delizioso luogo di sosta ed
affaccio sul mare, per di più
protetto da precisi vincoli nel
Piano Paesaggistico della
Regione, e delimitato da due
scale laterali che andavano
sicuramente riparate e da cui
si accedeva nell’unico tratto
di spiaggia libera centrale a
Santa Marinella. La procedu-
ra di somma urgenza dichia-

rata, senza nessun preavviso
sulla pericolosità del luogo
particolarmente suggestivo,
ci ha insospettito anche per-
ché i lavori in somma urgen-
za sono circoscritti alla sola
messa in sicurezza di una
situazione di pericolo e non
alla realizzazione di opere
che alterino lo stato origina-
rio dei luoghi soprattutto

quando questi sono protetti
da vincoli paesaggistici.
Abbiamo avvertito la neces-
sità di approfondire la vicen-
da, visto che il sindaco e la
sua giunta in questi 5 anni
non hanno mai dimostrato
interesse nei confronti del-
l’eliminazione delle barriere
architettoniche. Abbiamo
scoperto che agli atti non esi-

ste un verbale che attesti la
pericolosità del luogo evoca-
ta nell’ordinanza che giustifi-
chi la procedura di somma
urgenza. Non esiste alcuna
rampa per favorire le opera-
zioni di alaggio e varo di pic-
cole imbarcazioni annunciate
dal Sindaco. E infine non esi-
ste sorprendentemente nes-
suna rampa per i disabili la

cui pendenza massima previ-
sta dalla legge sull’elimina-
zione delle barriere architet-
toniche è dell’8% a fronte di
quella descritta nel progetto,
che ha una pendenza del
20%, funzionale a una rampa
per autocarri. Dietro il falso
annuncio di un’opera mirata
ad agevolare i cittadini disa-
bili, si nasconde vergognosa-

mente l’intenzione di realiz-
zare una struttura che ha tut-
t’altra finalità. La spregiudi-
catezza con cui il Sindaco è
pronto a strumentalizzare il
disagio dei nostri concittadi-
ni meno fortunati per mistifi-
care opere che hanno altre
finalità, chiariscono il livello
del personaggio e del suo
sistema: una continua mani-
polazione delle regole che
troppo spesso travalica i
limiti della legittimità. Su
tutto, ancora una volta, emer-
ge l’arroganza di un’ammini-
strazione che non dà nessun
valore alla storia dei nostri
luoghi e al diritto dei cittadi-
ni di essere partecipi del loro
futuro. In più tutto ciò accade
a meno di un mese dalla fine
del suo mandato”. Così nella
nota a firma della Coalizione
con Clelia Di Liello Sindaca.

Oggi a Viterbo la presentazione del libro di Cristina Vignato

“Ni sipeli: l’amore libera”
Sabato 6 maggio, alla libreria
Etruria in Via G.Matteotti, 67 a
Viterbo, sarà presentato un libro
intrigante e coinvolgente: “Ni
sipeli: l’amore libera” di Cristina
Vignato. Un romanzo collocato
nella collana “Fiamme di Carta”
ed ispirato ad una storia vera.
Un parallelismo tra due mondi,
apparentemente distanti ma
uniti dalla forza dell’amore.
Vicenza e Cuba. Emma e Onaya.
Vicenza 1992 e Cuba 1871, due
storie che si intrecciano: quella di
Emma, giovane imprenditrice
vicentina, e di Onaya, ragazzina
catturata e venduta a Cuba come
schiava. Due mondi diversi, due
tempi diversi, ciò che le accomu-
na è la fede nell’Amore. La poli-
tica, le leggi, le istituzioni, le dif-
ferenze sociali, tutto ciò che sem-

bra regnare nel mondo materia-
le crolla di fronte alla forza di un
sentimento potente, che contiene
i semi della libertà. La storia vera
di un amore che va oltre i confi-
ni del tempo, che ci insegna che
la vita è solo un gioco di ruoli
per l’evoluzione dell’essere,
dove regno spirituale e materia-
le si toccano di continuo perché
mai separati. Le vicissitudini
cambiano a seconda delle situa-
zioni di vita, ma l’anima sceglie
di ritornare per completare l’ap-
prendimento, ritrovando i com-
pagni di cammino e continuare
ad amare. Una storia che raccon-
ta le contraddizioni del potere
costituito e l’amore per la libertà,
temi che rendono questa storia
oggi più che mai attuale. Ni sipe-
li: l’amore libera, edito da Porto

Seguro Editore vuole essere un
romanzo che scardina tutto ciò
che sembra definito e vuole dare
all’amore il potere di cambiare il
susseguirsi degli eventi. Cristina
Vignato, nata a Vicenza, counse-
lor olistica e Maestra di Registri
Akashici è una ricercatrice del-
l’anima. Da quasi 20 anni si spe-
rimenta in percorsi di crescita
personale e sostiene le persone
nei momenti di difficoltà a ritro-
vare il proprio progetto animico.
Conduce seminari del metodo

da lei creato A.Mo.Re -
Attenzione Movimento Respiro
- per la trasformazione dell’esse-
re, e celebra le Iniziazioni-
Sintonizzazioni ai Registri
Akashici in tutto il mondo.
Pubblica rispettivamente nel
2017 Akasha la via all’indipen-
denza spirituale e nel 2021
Letture dall’Akasha: apriti cielo!
entrambi per Anima Edizioni
(Milano). Questo è il suo roman-
zo d’esordio. (www.portosegu-
roeditore.com)

Sabato 6 maggio alle ore 11.00 si inaugurerà presso il Museo del Mare e
della Navigazione Antica nel Castello di Santa Severa, spazio della
Regione Lazio gestito dalla società regionale LAZIOcrea in collabora-
zione con il Comune di Santa Marinella, la mostra dedicata ai risultati
degli scavi nell’antica città romana di Castrum Novum in corso di inda-
gine nel territorio di Santa Marinella in località Torre Chiaruccia. Per la
prima volta si presentano al pubblico le novità emerse dagli studi e dalle
ricerche che da oltre un decennio stanno ricostruendo la storia e l’ar-
cheologia dell’antica colonia romana, vissuta per circa ottocento anni tra
il III secolo a.C. e il V-VI secolo d.C. Un castrum dell’epoca delle guerre
puniche cinto da possenti mura, costruito a controllo della costa lungo
la via Aurelia, trasformatosi in centro urbano in epoca imperiale con
proprie istituzioni, edifici monumentali, un teatro, templi, ricche
domus, terme, ville marittime, peschiere e tanto altro ancora da scopri-
re. Gli scavi, condotti dal Polo Museale Civico di Santa Marinella, con la
supervisione della Soprintendenza Archeologia e Belle Arti per
l’Etruria, vedono la partecipazione dell’Università della West Bohemia,
l’Institutum Romanum Finlandiae, l’Istituto Nazionale di Geofisica e
Vulcanologia, l’A.S.S.O. e il Gruppo Archeologico del Territorio Cerite
con il sostegno della Società PQE Group. La mostra sarà presentata dal
curatore scientifico Flavio Enei, direttore del Polo Museale Civico e
degli scavi di Castrum Novum e resterà aperta fino al 30 settembre: un
percorso espositivo che con numerosi reperti, pannelli illustrativi e
video racconta la storia degli studi, i ritrovamenti, la nuova ricerca, la
topografia dell’insediamento, il suo sviluppo storico e alcuni aspetti
della vita quotidiana degli antichi castronovani. Sarà presentata da
Roberto Malinconico la ricostruzione in 3D del teatro scoperto con l’ul-
tima campagna di scavi e il trailer del video di promozione culturale
“Italia è il mio nome” girato a Castrum Novum dalla regista Saria
Cipollitti con Matteo Montalto e Mariella Nava.

L’inaugurazione questa mattina (ore 11)
al Castello di Santa Severa
Città romana di Castrum
Novum Al via Mostra
dedicata agli scavi

Morte sull’Amerigo Vespucci:
condannati i vertici della Marina
Poco fa la sentenza di primo grado per la morte del giovane
nocchiere Alessandro Nasta a bordo della nave scuola 11 anni fa
Undici lunghi anni. Tanti ne sono trascorsi
dalla morte del giovane nocchiere Alessandro
Nasta, a bordo della nave scuola Amerigo
Vespucci, a largo di Civitavecchia. Ieri matti-
na è arrivata la sentenza di primo grado,
emessa dal giudice Vittoria Sodani. Accolte le
richieste del pubblico ministero Federica
Materazzo che aveva chiesto la condanna di
tutti gli imputati per l’ipotesi di reato di omi-
cidio colposo in concorso per violazione delle
norme sulla prevenzione degli infortuni sul
lavoro. Condannati quindi i vertici della
Marina.
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Milioni di persone in tutto il
Regno Unito, ma non solo, si
preparano oggi a seguire, in
diretta televisiva o attraverso i
social se non presenti personal-
mente a Londra, all’incorona-
zione del Re Carlo III, una ceri-
monia simbolica che unisce un
servizio religioso storico allo
sfarzo e che non si celebrava da
settant’anni. L’evento terrà
presso l’Abbazia di
Westminster: il Re, che sarà
incoronato insieme a Camilla, la
Regina Consorte, sarà il 40esimo
monarca regnante incoronato in
quel luogo dal 1066. Il giorno
dello splendore e della formalità
sarà caratterizzato da usanze
che risalgono a più di mille anni
fa. I dettagli del piano di incoro-
nazione sono contenuti nel-
l’operazione denominata
“Golden Orb” che prevede
anche ingenti misure di sicurez-
za. 

La processione
Le celebrazioni formali inizie-
ranno con una processione da
Buckingham Palace all’Abbazia
di Westminster con aree di
osservazione lungo il percorso
che aprono alle 6 di mattina. Il
tracciato del percorso parte da
Buckingham Palace per prose-
guire lungo The Mall fino a
Trafalgar Square, quindi lungo
Whitehall e Parliament Street
prima di svoltare in Parliament
Square e Broad Sanctuary per
raggiungere la Great West Door
dell’Abbazia di Westminster.
L’accesso del pubblico ai siti
lungo The Mall e Whitehall si

prevede avvenga in base all’or-
dine di arrivo, con le persone
indirizzate ai siti di proiezione
ufficiali di Hyde Park, Green
Park e St James’s Park una volta
che saranno pieni. All’esterno di
Buckingham Palace sono stati
allestiti stand per gli ospiti invi-
tati, tra cui veterani delle forze
armate, Nhs (servizio sanitario
nazionale) e personale di assi-
stenza sociale. Poco meno di 200
membri delle forze armate - la
maggior parte della scorta della
cavalleria domestica del sovra-
no - prenderanno parte alla pro-
cessione verso l’abbazia di
Westminster e inizieranno a
radunarsi alla mattina. Altri
mille membri del personale di
servizio fiancheggeranno il per-
corso, ma la processione com-
plessiva sarà molto più piccola
del suo equivalente nel 1953,
quando vi parteciparono altre

famiglie reali e primi ministri
del Commonwealth. In una rot-
tura con la tradizione, Carlo e
Camilla utilizzeranno la
Diamond Jubilee State Coach -
dotata di aria condizionata e
sospensioni idrauliche - piutto-
sto che la più vecchia, più sco-
moda, Gold State Coach.

L’arrivo a Westminster
La processione dovrebbe arriva-
re all’abbazia poco prima delle
11, con il Re che probabilmente
indosserà l’uniforme militare -
come quello del servizio di
custodia di sua madre l’anno
scorso - invece dei più tradizio-
nali calzoni e calze di seta indos-
sati dai suoi predecessori, tra cui
il nonno Giorgio VI. Re Carlo
entrerà dalla Grande Porta
Ovest e procederà attraverso la
navata fino a raggiungere lo
spazio centrale dell’abbazia.

Sarà preceduto da cortei compo-
sti da leader e rappresentanti
religiosi, e da rappresentanti di
alcuni paesi del Commonwealth
che porteranno le bandiere del
proprio Paese e saranno accom-
pagnati dai governatori generali
e dai primi ministri. Questi
includeranno il primo ministro
britannico Rishi Sunak, che darà
anche una lettura più avanti nel
servizio.

La cerimonia
La cerimonia dovrebbe iniziare
poco dopo le 11 e sarà scandita
da musiche scelte dal Re, con 12
brani appena commissionati, tra
cui uno di Andrew Lloyd
Webber, e di musica greco-orto-
dossa in memoria del padre del
Re, il principe Filippo. Il nipote
del Re, il principe George, sarà
tra i paggi dell’abbazia di
Westminster, insieme ai nipoti
di Camilla, Lola, Eliza, Gus,
Louis e Freddy. Alcuni di coloro
che prendono parte alla proces-
sione all’interno dell’abbazia
porteranno le insegne davanti al
Re, con la maggior parte degli
oggetti posti sull’altare fino a
quando non saranno necessari
durante la cerimonia. Il servizio,
che si svolgerà in diverse fasi,
dovrebbe durare poco meno di

due ore.

Le insegne reali
Il Regno Unito è l’unico Paese
europeo che utilizza ancora le
insegne nelle incoronazioni,
ovvero i simboli della regalità
come la corona, il globo e gli
scettri. I singoli oggetti simbo-
leggiano diversi aspetti del ser-
vizio e delle responsabilità del
monarca, secondo quanto riferi-
to dallo stesso sito della casa
reale britannica. 
Nei momenti chiave della ceri-
monia Carlo riceverà il Globo
(Orb) del Sovrano, lo Scettro del
Sovrano con Croce, lo Scettro
del Sovrano con Colomba e altri
oggetti. Il Globo d’oro del
Sovrano - una sfera con una
croce decorate con gemme e
perle - simboleggia il mondo cri-
stiano; lo Scettro con la Croce
rappresenta il potere e la giusti-
zia regale - lungo 92 cm, decora-
to con pietre preziose tra cui
Cullinan o Stella d’Africa, rica-
vato dal più grande diamante
mai trovato, aggiunto nel 1910 -
e lo Scettro con la Colomba, raf-
figurante il ruolo spirituale del
Re, lungo 110 cm, anch’esso
adornato con pietre preziose.
Camilla, invece, riceverà il
Bastone con Colomba della

Regina Consorte e lo Scettro con
Croce della Regina Consorte,
che rispecchiano gli scettri del
Re.

Il saluto finale
Dopo la cerimonia, è diventata
consuetudine dall’epoca di
Edoardo VII, nel 1902, che il
nuovo monarca saluti la folla in
The Mall dal balcone di
Buckingham Palace. Nel 1953 al
balcone la regina Elisabetta II
era stata raggiunta da sua
madre, dai figli - il principe
Carlo e la principessa Anna - dal
marito, il principe Filippo, dalla
sorella, la principessa Margaret.
Tutti insieme hanno guardato
un sorvolo coinvolgendo centi-
naia di aerei. Buckingham
Palace ha confermato che Re
Carlo e la Regina Camilla porte-
ranno avanti la tradizione,
anche se non è stato ancora con-
fermato quali membri della
famiglia reale saranno coinvolti.
I presenti assisteranno alla fine
delle celebrazioni pubbliche
della giornata, che prevede un
sorvolo di sei minuti con la par-
tecipazione dei membri del-
l’esercito, della Royal Navy e
della Royal Air Force e che cul-
minerà con un’esibizione delle
Frecce Rosse. 

Oggi la cerimonia attesa da milioni di persone in tutto il mondo che non si teneva da 70 anni

Re Carlo, il gran giorno dell’incoronazione
Accanto a lui la Regina Consorte Camilla. Severe misure di sicurezza in tutta Londra

Dall’ombrello con l’Union Jack alle “silhouette” a
grandezza naturale di Carlo e Camilla per farsi un
selfie se non si ha la ventura di incontrarli di per-
sona. In pieno delirio da festeggiamenti per l’inco-
ronazione, nel Regno Unito la fantasia è a briglie
sciolte per chi vuole un gadget. Anche perché i
sudditi di Sua Maestà si preparano a tre giorni di
festeggiamenti e sono stati incoraggiati a fare bar-
becue e ‘street party’ ovunque. Accanto dunque a
quelli tradizionali (l’orsacchiotto, il “mug” con la
faccia dei monarchi, la moneta commemorativa),
ci sono i gadget che sconfinano nel kitsch, pensati
per ogni esigenza, anche dei repubblicani convin-
ti. Sono in vendita su eBay e Etsy, molti sono il
frutto dell’ingegno artigianale del suddito che
spera di incassare qualche cosa anche lui dall’inco-
ronazione. C’è in vendita, per esempio, la corona
di Sant’Edoardo a grandezza naturale fatta intera-
mente all’uncinetto da una signora che ne ha “sfer-
ruzzati” ben 20 esemplari. Oppure, per chi è pre-
vidente in caso di pioggia, l’ombrello copricapo
disegnato con la bandiera. Gli antimonarchici
hanno a disposizione un’intera scatola di cioccola-
tini con il volto di Carlo (cosa c’è di meglio di far-
sene un boccone, proprio nel giorno che sancisce la
propria sconfitta?). E poi via con i tatuaggi (per

fortuna temporanei), le “silhoeutte” cartonate dei
due, Carlo e Camilla, in abito cerimoniale, la fiorie-
ra a forma di corona per dare un tocco regale alla
propria festa in giardino, il tagliabiscotti con il
volto di Carlo, la statuetta di Carlo in alta unifor-
me a luce solare. C’è persino la scatoletta per cibo
per cani, in modo che anche gli amici a quattro
zampe possano festeggiare il grande giorno.
Anche Party Pieces ha lanciato la sua gamma di
oggetti commemorativi, tra cui i cappellini con i
colori della bandiera britannica. L’azienda è di
proprietà dei Middleton, i genitori della principes-
sa del Galles: ex hostess la madre, steward lui, nel
1987 Carole e Michael Middleton hanno lanciato il
brand che produce oggetti per le feste dei bambi-
ni. Sul sito c’è scritto: “Festeggia ancora di più l’in-
coronazione con questi cappelli”. 

Sale anche la “febbre dei gadget”
Impazzano gli acquisti su Internet



Più di 100 milioni sono stati messi a disposizione dal
ministero delle Infrastrutture per finanziare interventi
urgenti in cinque regioni italiane contro la siccità. È quan-
to annunciato dal vicepremier e ministro Matteo Salvini
che ieri ha presieduto la cabina di regia sulla crisi idrica.
L’iniziativa del dicastero di Porta Pia - si spiega in una
nota - è la prima risposta, concreta, dopo aver verificato in
tempi brevissimi i fondi disponibili e le necessità degli
enti locali. Al momento, per le difficoltà più urgenti, sono
stati messi a disposizione fondi esclusivamente del Mit.
Le regioni interessate dagli interventi sono Lombardia,
Veneto, Piemonte, Emilia-Romagna e Lazio e le risorse a
disposizione ammontano complessivamente a 102,03
milioni, spiega il Mit.
Nello specifico: in Lombardia l’importo richiesto per l’in-
tegrazione dei finanziamenti è pari a 33,1 milioni per la
realizzazione di nuove opere di regolazione del lago
d’Idro; in Veneto 22 milioni di integrazione dei finanzia-
menti per lavori di adeguamento dello sbarramento anti-
sale alla foce dell’Adige con bacinizzazione dal fiume per
il contenimento dell’acqua dolce a monte dello stesso; in
Piemonte 27,8 milioni per il Canale Regina Elena e
Diramatore Alto Novarese, con interventi di manutenzio-
ne straordinaria delle gallerie e di vari tratti di canale per
il miglioramento della tenuta idraulica, del trasporto della
risorsa idrica e del risparmio idrico, nei comuni di Varallo
Pombia, Pombia, Marano Ticino, Oleggio, Bellinzago
Novarese e Cameri in provincia di Novara; in Emilia
Romagna 5 milioni per la riqualificazione e telecontrollo
delle opere di derivazione dal Canale Emiliano
Romagnolo lungo l’asta principale e 8,1 milioni per opere
di stabilizzazione e di ripristino dell’efficienza nel tratto
Attenuatore-Reno del Canale Emiliano Romagnolo; infine
nel Lazio 6,03 milioni per l’interconnessione per il riutiliz-
zo dell’impianto di depurazione di Fregene. La prima
cabina di regia sulla siccità e l’emergenza idrica è “anda-
ta molto bene”, secondo i nuovo commissario straordina-
rio Nicola Dell’Acqua. “Stiamo acquisendo i dati, i mini-
steri sono molto organizzati e hanno tutti i dati. Quindi
adesso cercheremo di metterli a posto ed elaborarli, altro
in questo momento non posso dirvi”, ha detto Dell’Acqua
lasciando Palazzo Chigi. “Le riunioni saranno scadenzate,
continue e scadenzate”, ha aggiunto poi rispondendo ai
giornalisti. E alla domanda su quali siano le sue priorità,
Dell’Acqua ha risposto: “I ministeri hanno in mente le
priorità”. Il punto da cui partire, secondo lui, “è il perfet-
to coordinamento con i ministeri”.

Oltre 100 milioni
per la crisi idrica
Riunita la prima
“cabina di regia”

Si gioca tutto in una delicata
partita in punta di diritto, ma
con tocchi di fioretto tutti di
stampo politico, la delicata
partita a scacchi preliminare
al riassetto della Rai secondo
gli orientamenti della nuova
maggioranza di centrodestra.
Giovedì sera è arrivato l’atte-
so via libera, da parte del
Consiglio dei ministri, al
decreto che interviene su enti
e società pubbliche. Il provve-
dimento, in realtà, ha in primo
luogo un target preciso ed è
riferito in maniera molto con-
cordante alla necessità di pre-
disporre un paracadute per
l’attuale amministratore dele-
gato, Carlo Fuortes, fortemen-
te voluto in viale Mazzini da
Mario Draghi e ora invece
dato in uscita, dopo una breve
“luna di miele” con l’attuale
premier Giorgia Meloni, dal-
l’incarico. La norma approva-
ta dal Consiglio dei ministri è
intervenuta sul limite di età
entro cui scatta il pensiona-
mento dei direttori delle fon-
dazioni liriche, fissandolo a 70
anni. “Il Consiglio dei ministri
ha approvato un decreto-
legge contenente norme
riguardanti gli incarichi all’in-
terno delle fondazioni lirico-
sinfoniche. L’intervento nor-
mativo nasce da una generale
esigenza di riordino di una
materia segnata da evidenti
incongruenze nella determi-
nazione dell’età della pensio-
ne per i sovrintendenti delle
fondazioni lirico-sinfoniche.
C’erano, infatti, limiti diversi
a seconda della provenienza e
della nazionalità del soggetto.
Una situazione che di fatto
discriminava i cittadini italia-
ni”, si legge in un comunicato
stampa del ministero della
cultura. “Una prima differen-
za veniva fatta tra chi era già
dipendente degli enti lirici,
che poteva restare in carica,
anche se pensionato, fino a 70

anni, e gli altri pensionati, ai
quali invece si applicava il
generale divieto di conferi-
mento di incarichi nelle
Pubbliche Amministrazioni -
si legge ancora nella nota del
Mic -. Per coloro, invece, che
ricevono una pensione
all’estero o comunque non
percepiscono alcun trattamen-
to pensionistico in Italia non si
applicava alcun limite di età.
Vale la pena ricordare che per
la generalità dei dipendenti
pubblici, inclusi i dirigenti
dello Stato, il limite massimo è
di 65 anni, che al ricorrere di
alcune condizioni può arriva-
re a 67. In ogni caso il limite
massimo è di 70 anni, come
per i magistrati e i docenti
universitari”. “La norma di
legge approvata oggi dal
Consiglio dei ministri inter-
viene in più direzioni, ripristi-
nando il principio di egua-
glianza all’interno delle fon-
dazioni liriche - spiega ancora

la nota -. Da un lato consente
di conferire incarichi a tutti,
pensionati e non, fino a rag-
giungimento della soglia dei
settant’anni. Dall’altro fissa il
limite ordinamentale indero-
gabile di settant’anni per la
carica di sovrintendente. Al
raggiungimento di quell’età, il
contratto si risolve di diritto.
Infine, viene dettata una disci-
plina transitoria per chi ad
oggi ha già raggiunto quel
limite, al fine di consentire
un’ordinata transizione e al
contempo il ricambio genera-
zionale”, conclude. “Con la
norma ad personam approva-
ta dal Consiglio dei ministri
per estromettere dal teatro
San Carlo di Napoli il sovrin-
tendente Stéphane Lissner per
‘offrire il posto’ all’attuale
amministratore delegato della
Rai Carlo Fuortes, il governo
Meloni ha toccato il fondo. Il
Partito Democratico si batterà
in Parlamento e nel Paese per

difendere l’articolo 21 della
Costituzione. È essenziale, e
ne va della sua sopravviven-
za, che il servizio pubblico
garantisca i punti di vista
diversi, culturali e politici”,
affermano Stefano Graziano,
capogruppo Pd in commissio-
ne parlamentare di Vigilanza
Rai e Sandro Ruotolo, respon-
sabile Informazione della
segreteria nazionale del Pd.
“Ci opporremo come Partito
Democratico, con tutte le
nostre forze, all’occupazione
della Rai e al giro di nomine
che si preannunciano con
organigrammi già confeziona-
ti dalla maggioranza parla-
mentare. La Rai è un’azienda
pubblica patrimonio di tutti
gli Italiani ha un Cda in carica
e pienamente operativo.
Quello della destra è il tentati-
vo di un colpo di mano sulla
libertà e l’autonomia della più
grande azienda culturale del
Paese”.

Palazzo Chigi ha spianato la strada dell’attuale ad di viale Mazzini verso il San Carlo di Napoli

Scontro sulla Rai per la “norma Fuortes”
Il Pd contro il provvedimento del Cdm: “Con questa scelta è stato toccato il fondo”
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Il presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, ha deciso di
avviare il confronto con le oppo-
sizioni sulle riforme istituziona-
li. L’appuntamento con i rappre-
sentanti delle forze politiche, ha
comunicato una nota diffusa ieri
da Palazzo Chigi, è stato fissato
per martedì prossimo alla
Camera dei deputati, nella
Biblioteca del presidente.
Potrebbe essere la prima occa-
sione per un faccia a faccia diretto con
la segretaria del Pd, Elly Schlein. Agli
incontri partecipano anche i vicepresi-
denti del Consiglio, Matteo Salvini e

Antonio Tajani, il ministro per le
Riforme istituzionali e la semplifica-
zione normativa, Maria Elisabetta
Alberti Casellati; il ministro per i

Rapporti con il Parlamento, Luca
Ciriani, i sottosegretari alla presi-
denza del Consiglio, Alfredo
Mantovano e Giovanbattista
Fazzolari, e il costituzionalista
Francesco Saverio Marini”.
Questo il programma degli
incontri: alle 12.30 componente
+Europa; alle 13 gruppo per le
Autonomie e componente
Minoranze linguistiche; alle 13.45
gruppo Alleanza Verdi e Sinistra;

alle 15.30 gruppo Azione-Italia Viva-
Renew Europe; alle 17 gruppo
Movimento Cinque Stelle; alle 18.30
gruppo Partito democratico.

Riforme istituzionali, via al confronto
Martedì il vertice con le opposizioni



La Russia si avvia verso una
politica di chiusura fiscale. La
minaccia è quella di cancellare
i trattati contro la doppia
imposizione finché i Paesi
dell’Ue, tra cui anche l’Italia,
non avvieranno nuovamente
lo scambio automatico di dati
a fini fiscali. Il governo russo
ha già inviato lettere a diversi
Stati membri dell’Unione per
chiedere di rispettare gli impe-
gni assunti in ambito Ocse
sullo scambio automatico di
informazioni finanziarie.
L’annuncio ha fatto seguito a
una precedente dichiarazione
del ministero delle Finanze e
del ministero degli Esteri russi

in cui si proponeva la sospen-
sione degli accordi di doppia
imposizione con i Paesi ostili
fino al ripristino dei rapporti
di scambio con Mosca. A feb-
braio, l’Unione europea ha
aggiunto la Russia all’elenco
delle giurisdizioni fiscali non
cooperative fiscalmente, la
cosiddetta black list dell’Ue.
“L’introduzione di misure
restrittive unilaterali costituisce
una violazione del diritto interna-
zionale”, avevano scritto i
ministeri di Mosca in un
comunicato. Di conseguenza,
“la Russia ha motivo di introdur-
re misure di ritorsione”. Il
governo quindi proposto al

presidente della Federazione
russa, Vladimir Putin, di “ema-
nare un decreto sulla sospensione
degli accordi contro la doppia
imposizione da parte di tutti i
Paesi che hanno introdotto misu-

re economiche restrittive unilate-
rali contro la Russia”. Ad inizio
aprile del 2022, l’Agenzia delle
entrate italiana e le contropar-
ti degli altri 26 Paesi Ue aveva-
no sospeso lo scambio di infor-

mazioni a fini fiscali con
Russia e Bielorussia a seguito
dell’invasione russa in
Ucraina. Il Regno Unito aveva
già annunciato di sospendere
le relazioni fiscali dell’Hm
Revenue and Customs (Hmrc)
con i due Paesi a metà marzo,
così come era stato avviato il
blocco da parte del governo
degli Stati Uniti da parte
dell’Internal Revenue Service
(Irs). Oltre alle convenzioni
bilaterali contro la doppia
imposizione, i Paesi scambia-
vano con la Russia un numero
elevato di informazioni all’in-
terno dei diversi programmi
di trasparenza e cooperazione

fiscale introdotti in sede Ocse.
In particolare, sono stati
sospesi anche gli scambi dati
su richiesta (Exchange of
information on request), lo
scambio dati automatico di
informazioni (Common repor-
ting standard) e la rendiconta-
zione Paese-per-Paese delle
multinazionali (Country-by-
country reporting). La Bank of
Cyprus ha poi informato
4mila clienti con passaporto
russo e non residenti in paesi
Ue che i loro conti saranno
chiusi, in conformità con le
politiche di accettazione dei
clienti e con una valutazione
adeguata del rischio. La banca
ha dichiarato che i depositi di
questi clienti rappresentano
meno dello 0,5 per cento del
volume totale dei depositi
bancari. I conti saranno chiusi
a seguito della sospensione
dell’adesione della Russia al
gruppo d’azione finanziaria
internazionale (Gafi), l’organi-
smo di controllo globale con-
tro il riciclaggio.
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Il Cremlino revoca gli accordi con i Paesi alleati di Kiev sulle informazioni finanziarie
La guerra di Mosca si allarga al fisco
Stop agli accordi di scambio dei dati

Sale l’allarme per il bilancio pubblico degli Stati
Uniti, a concreto rischio di default. Il segretario
al Tesoro Janet L. Yellen ha ammesso infatti che
il Paese potrebbe rimanere senza soldi per
pagare i conti entro l’1 giugno se il Congresso
non alzerà o sospenderà il limite del debito così
da evitare, appunto, il default della nazione. I
tempi sono strettissimi, mentre si fa pressione
sul presidente Joe Biden e i legislatori per rag-
giungere un rapido accordo, come ha scritto il
“New York Times”. L’allarme, ha osservato il
giornale, potrebbe però accelerare i negoziati
tra Camera, Senato e Biden sulla spesa pubblica
mentre è stallo tra presidente e repubblicani
della Camera che si sono rifiutati di aumentare
il limite senza profondi tagli alla spesa. Nel frat-
tempo, subito dopo il monito di Yellen, il presi-
dente ha chiamato i quattro principali leader
del Congresso per chiedere un incontro il 9
maggio per discutere le questioni fiscali. Gli
economisti sono intanto preoccupati per le
ripercussioni che vi potrebbero essere sui mer-
cati finanziari circa il denaro che gli Stati Uniti
possono prendere in prestito, oltreché per una
crisi finanziaria globale. Il punto è, ha spiegato
il quotidiano, che “gli Stati Uniti hanno un deficit
di bilancio perché spendono più soldi di quanti ne
incassano e perciò devono prendere in prestito enor-

mi somme di denaro per pagare i loro conti”, anche
perché “oltre a sostenere i benefici della previdenza
sociale, insieme agli stipendi per militari e funziona-
ri”, gli Usa sono anche tenuti “a onorare gli inte-
ressi agli obbligazionisti che possiedono il debito”.
Una situazione ad alto rischio. Il dipartimento
del Tesoro aveva già previsto che avrebbe potu-
to rimanere senza liquidità all’inizio di giugno,
ma ora la nuova stima solleva l’allarmante pro-
spettiva che gli il Paese “potrebbe non esser in
grado di effettuare alcuni pagamenti, anche agli
obbligazionisti, nel giro di sole poche settimane”, ha
precisato il giornale. Date le nuove previsioni,
“è un obbligo del Congresso agire il prima possibile
per aumentare o sospendere il limite del debito in
modo da fornire la certezza a lungo termine che il
governo continuerà a effettuare i pagamenti”, ha
scritto Yellen in una lettera al Congresso stesso.

Negli Stati Uniti è allarme sul debito
“Concreta la possibilità del default”

Tesla, l’azienda americana di veicoli elettrici, ha
annunciato un ulteriore taglio dei prezzi per i
suoi modelli S, X e 3 negli Stati Uniti. Si tratta del
sesto ritocco al ribasso dall’inizio dell’anno, un
segnale che sembra indicare una crescente pres-
sione sui prezzi nel mercato delle auto elettriche.
Il prezzo del Model S è stato abbassato di 3mila
dollari, mentre il Model X ha subito una diminu-
zione di 2mila dollari. Il Model 3, invece, ha visto
un taglio di 1.000 dollari. Il calo si verifica in un
momento in cui Tesla sta cercando di aumentare
la produzione e di espandersi in nuovi mercati,
tra cui la Cina e l’Europa. Tuttavia, la mossa
potrebbe indicare che Tesla sta affrontando una
maggiore concorrenza da parte di altre case
automobilistiche, che stanno cercando di entrare
nel mercato delle auto elettriche. Aumentare la
produzione e ridurre i prezzi potrebbero essere
strategie necessarie per rimanere competitivi in
questo mercato in rapida evoluzione. Inoltre,
l’azienda sta anche affrontando sfide legate alla
produzione e alla consegna dei suoi veicoli.
Nell’ultimo trimestre del 2022, Tesla ha conse-
gnato circa 182mila veicoli, in aumento del 44
per cento rispetto all’anno precedente. Tuttavia,
l’azienda si è anche impegnata a consegnare un
numero ancora maggiore di veicoli nel 2023, il
che potrebbe rappresentare una sfida data la cre-

scita della concorrenza. Peraltro, i dati di bilancio
resi noti ieri mostrano che i ricavi di Tesla nel
primo trimestre dell’anno sono balzati del 24 per
cento, a 23,3 miliardi di dollari, mentre l’Ebitda è
scivolato del 15 per cento, a 4,2 miliardi. Nel
periodo l’utile netto è sceso del 24 per cento, a 2,5
miliardi di dollari, anche per la stessa politica di
taglio dei prezzi. “Mentre continuiamo a realiz-
zare innovazioni per ridurre i costi della produ-
zione e delle nostre operazioni, in prospettiva ci
aspettiamo che i nostri profitti relativi all’har-
dware siano accompagnati da un’accelerazione
dei profitti relativi al software. Continuiamo a
credere che il nostro margine operativo rimarrà
tra i più alti del settore”, spiega la società nella
nota dei conti. Il margine lordo si è ridotto, infi-
ne, al 19,3 per cento dal 29,1 dei primi tre mesi
del 2022. Il Free cash flow è diminuito dell’80 per
cento, a 441 milioni.

Manovra obbligata per Elon Musk: nel trimestre gli utili dell’azienda calati del 24%

Tesla taglia (ancora) i prezzi delle auto



La stagione agonistica della
Volley Ladispoli è arrivata
alla sua fase conclusiva ed il
prossimo week end vedrà
scendere in campo quasi tutte
le sue rappresentative; alcune
delle gare saranno fondamen-
tali per il prosieguo nei rispet-
tivi campionati. Conclusa la
cavalcata dell’Under 19
Maschile, i ragazzi della
Maury’s, praticamente con lo
stesso organico, si appreste-
ranno a concludere anche il
Campionato di 1° Divisione
andando a disputare la loro
ultima gara della stagione ad
Anguillara. In questo caso
l’esito della competizione
risulterà irrilevante per la
Maury’s Ladispoli ai fini della
classifica perchè da tempo già
stabilmente salva. Lo stesso
discorso non vale per la 2°
Divisione femminile dove la
Noinet a tre giornate dal ter-
mine del Campionato viaggia
decisa al 2° posto, ad un punto
dallo Sporteam12-Prometeo
capoclassifica. Per la Noinet,
se tutto procederà secondo
pronostico, si prospetta quin-
di un battagliato play off. Per
le giovanili, invece, dopo le
prolungate fasi di qualifica-
zione a gironi, si sta proceden-
do con le fasi successive molto
più snelle. In rapida sintesi :
Le nostre due Under 12

Maschile e Femminile, nel
week end giocheranno la
seconda Fase. Le prime a scen-
dere in campo, Sabato matti-
na, alle ore 10.30, al
PalaPanzani, saranno le ragaz-
ze in un triangolare (girone Q)
che le vedrà opposte a
Duemila 12 e Virtus Pomezia.
Chi vincerà il triangolare pas-
serà il turno ed approderà in
semifinale. Praticamente le 27
squadre che si sono qualificate
alla seconda fase si ridurranno
a 9 per procedere poi con tre
ulteriori concentramenti. I
maschietti invece andranno in
trasferta a Roma e si confron-
teranno con la Fenice.
L’Under 13 Femminile, che sta
invece disputando gli ottavi di
Finale, dopo aver superato
nella gara di andata il Marino,
(3-0) in trasferta, giocherà la
gara di ritorno Domenica 7
Maggio, ore 18.30, al
PalaPanzani di Ladispoli. Sarà
sufficiente vincere un set per
superare il turno. Questo dice
la matematica, ma sarà il
campo di gara a dare il verdet-
to finale. L’Under 14 maschile
dovrà affrontare la fase suc-
cessiva andando a contrastare
l’ostico Marino Bulls Rossa
che ha concluso a punteggio
pieno la prima fase nel girone
B. Anche l’Under 16
Femminile ha vinto (3-1) la

gara di andata degli ottavi di
Finale, a Ladispoli, contro la
formazione dello Sport2000 e
domani sera, ore 20.00, dispu-
terà a Roma la gara di ritorno.

Il pronostico è indecifrabile.
l’Under 18 Femminile, uscita
dal Campionato di sua perti-
nenza ai sedicesimi, prosegue
invece imbattuta nel Torneo
Favretto dove è ben avviata
alle fasi successive. Per con-
cludere il prossimo week end
(Domenica 7 Maggio) si arric-
chirà anche del Torneo Franco
Favretto con il mega Torneo di
Minivolley alla Farnesina
aperto a tutte le fasce di età
dei giovanissimi, fino al 2011. 

“Dobbiamo essere in tanti - ha
esordito il patron Lupi -. Il
Cerveteri ha la possibilità di
compiere l’impresa , ci riusci-
remo o no, non saprei dirlo:
posso assicurarvi che questi
ragazzi ci metteranno l’anima
per darci una bella soddisfa-
zione”.
Nell’ambiente si respira un’at-
mosfera serena, c’è entusia-
smo, prudenza e tanta fiducia
nel gruppo. A fare l’appello
alla tifoseria, che potrà assiste-
re alla gara gratuitamente, è

stato il consigliere comunale
Gianluca Paolacci, che ha
voluto mandare un messaggio
alla città.
“Siamo abituati a soffrire, è
nel nostro dna. Ai tifosi chie-
do un ultimo sforzo, quello di
sostenere la squadra domeni-
ca che mi auguro raggiunga il
play out. I giocatori stanno
dando tanto, oltre a ogni atte-
sa, ripaghiamoli con un bel
tifo come tanti anni fa”.
Nell’ambiente c’è molta frene-
sia, ma prima di tutto biso-
gnerà battere il Fiano
Romano, squadra che non
avrà un atteggiamento dimes-
so.
I verdeazzurri sono al com-
pleto per la sfida di domenica,
dalle 11.00 ingresso gratuito.
Un gesto verso la tifoseria
meritevole, a distanza di qual-
che tempo fa quando si faceva
modo e maniera che la tifose-
ria fosse lontana. 
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Mancava solo la certezza arit-
metica per quel successo che
ormai da mesi appariva come
netto e inevitabile, e quella
conferma è arrivata giovedì
sera alla Dacia Arena di Udine:
il Napoli è ufficialmente cam-
pione d’Italia per la stagione
2022-2023. Iniziata con aspetta-
tive decisamente basse viste le
partenze di giocatori come
Insigne, Koulibaly e Mertens,
la formazione di Luciano
Spalletti ha disputato sin da
inizio anno una stagione favo-
losa, esprimendo un calcio
semplicemente fantastico. Da
inizio 2023 il Napoli ha comin-
ciato ad accumulare un van-
taggio tale sui diretti insegui-
tori da lasciar presagire una
sua vittoria del campionato.
Nella città partenopea, i tifosi
azzurri hanno messo da parte
anche la scaramanzia, addob-
bando da diverse settimane la
città con striscioni e immagini
di giocatori. Ovviamente non
potevano mancare i richiami
alla leggenda della società,
Diego Armando Maradona, il
grande trascinatore del secon-
do scudetto vinto dal Napoli

nella stagione 1989-1990. E
proprio nello stadio intitolato
al genio argentino, i tifosi par-
tenopei hanno seguito la parti-
ta di Udine grazie ai maxi-
schermi allestiti per l’occasio-
ne, riempiendo completamen-
te la struttura. Numerosi anche
i tifosi arrivati in Friuli per
seguire la squadra in trasferta.
Nel match contro l’Udinese i
padroni di casa sono passati in

vantaggio al 13’ grazie alla rete
di Lovric. Il Napoli è riuscito
ad agguantare il pareggio al
52’ grazie al solito Victor
Osimhen, pilastro indiscusso
della formazione allenata da
Luciano Spalletti. L’1-1 è basta-
to ai partenopei per portare a
casa quel preziosissimo punto
valevole per l’aritmetica vitto-
ria del campionato con ben
cinque giornate d’anticipo, e

da lì sono cominciati i festeg-
giamenti a Napoli e in altre
città anche fuori dall’Italia,
come Madrid e Buenos Aires.
Il primo a festeggiare è stato il
presidente della società napo-
letana, Aurelio De Laurentiis,
dichiarando: “Grazie. Abbiamo
vinto tutti insieme e adesso dome-
nica con la Fiorentina tutti qua
per la grande festa. Grazie ancora
a tutti quanti”. Mentre l’am-

biente attorno alla squadra si
gode un sogno inseguito per
oltre tre decenni, De Laurentiis
ha parlato anche sul futuro
della società, senza nascondere
progetti decisamente ambizio-
si: “Oggi è il coronamento di
un’aspettativa che durava 33
anni. Quando sono arrivato qui
ho detto che ci sarebbero voluti 10
anni per andare in Europa.
Promessa mantenuta in anticipo.

Poi ho detto che avremmo vinto lo
scudetto entro 10 anni e ci siamo
riusciti in anticipo. Ora l’obietti-
vo è vincerlo e rivincerlo. Ci
manca la Champions League”. Il
presidente del Napoli ha poi
commentato anche il modo in
cui la sua società ha approccia-
to alla stagione della rivoluzio-
ne: “Questa squadra si era appe-
santita di responsabilità, ci voleva
aria nuova e capacità di volare in
alto come gruppo e non come indi-
vidualità che remassero come
freno. Il progetto non si ferma
mai, oggi è un punto di partenza e
non di arrivo”. E mentre il
Napoli si gode il presente
sognando in grande per il
futuro, la Serie A è pronta per
la 34° giornata, in un campio-
nato che vede il primo posto
sigillato, ma allo stesso tempo
la lotta per le qualificazioni
alle coppe europee è a dir poco
appassionate: dalla Lazio
seconda alla Roma settima ci
sono sei squadre racchiuse in
altrettanti punti. E questo fine
settimana si giocano Milan-
Lazio, Roma-Inter e Atalanta-
Juventus.

Simone Pietro Zazza

Il tricolore torna nella città partenopea dopo 33 anni. Festeggiamenti in tutta la Penisola 

Serie A: Napoli Campione d’Italia
Il campionato resta appassionante per le posizioni di qualificazione alle coppe

Il presidente Lupi chiama a raccolta
“Squadra e tifosi: un’unica cosa
Domenica riempiamo lo stadio”

Arrivano big match e gare di livello per tutte le rappresentative in campo

Il week end della Volley Ladispoli
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La partecipazione di 58 scuole e
oltre 200 classi su tutto il territo-
rio nazionale e il coinvolgimento
di 16 diverse Regioni, da Nord a
Sud. Sono i numeri e i risultati
fatti registrare fino ad ora dall’ini-
ziativa “Golf a Scuola” in collabo-
razione con l’Istituto per il
Credito Sportivo. Inserita nel
Progetto Ryder Cup 2023, a
meno di cinque mesi dal via della
sfida tra il team Europe e il team
Usa, e in occasione del primo
round del DS Automobiles 80°
Open d’Italia, arrivano importan-
ti novità su un progetto che inve-
ste sui giovani, tra presente e
futuro. Protocollo d’Intesa di
durata triennale tra il MIM e la
FIG, l’annuncio in una
Conferenza Stampa - Nel Media
Center del Marco Simone Golf &
Country Club di Guidonia
Montecelio (Roma), è andata in
scena la Conferenza Stampa
“Golf a Scuola” alla presenza di:
Giuseppe Valditara, Ministro
dell’Istruzione e del Merito;
Andrea Abodi, Ministro per lo
Sport e i Giovani; Antonella
Baldino, Presidente dell’Istituto
per il Credito Sportivo; Franco
Chimenti, Presidente della
Federazione Italiana Golf; Gian
Paolo Montali, Direttore
Generale del Progetto Ryder Cup
2023. Ed è stata l’occasione per
annunciare un Protocollo
d’Intesa che sancirà la collabora-
zione tra il Ministero
dell’Istruzione e del Merito
(MIM) e la Federazione Italiana
Golf (FIG). All’insegna di attività
ludico motorie e sportive intese
come veicolo di inclusione, di
partecipazione, di aggregazione
sociale, di benessere psico-fisico e
di prevenzione. Con al centro i
valori fondamentali del golf
come inclusione e fair play. Golf e
scuola compagni di banco - Nato
nell’anno scolastico 2018-2019
come progetto legato alla Ryder
Cup 2023, “Golf a Scuola” oltre
alla collaborazione con l’Istituto
per il Credito Sportivo ha ricevu-
to il patrocinio del Ministro per lo
Sport e i Giovani Andrea Abodi,
del CONI, del Comitato Italiano
Paralimpico e del R&A di St.
Andrews, il principale organo di
governo del golf mondiale, ama-
toriale e professionistico.
L’iniziativa, che ha anche il sup-
porto di Sport e Salute, vede inol-
tre l’ausilio organizzativo da
parte dei Comitati Regionali,
delle Delegazioni Regionali FIG e
dei Circoli. E ora si prepara a rice-
vere l’investitura ufficiale del
Ministero dell’Istruzione e del
Merito. La proposta, tramite l’in-
serimento nel piano dell’offerta
formativa, mira a integrare o
sostituire l’ora di educazione
motoria con la lezione di golf e
coinvolge le scuole primarie. Con
la Federgolf che ha riservato agli
istituti scolastici aderenti un kit
da gioco, un kit da 4 putter e un

kit didattico (che comprende
anche un libricino, “Il Golf fa
colpo”, ideato e realizzato dalla
Casa Editrice Librì Progetti
Educativi in collaborazione con la
FIG). Dai banchi al green, dalla
teoria alla pratica. Il Golf va a
scuola ed entusiasma i giovani
studenti. Oltre 50 quelli che hanno
partecipato alla Conferenza
Stampa, tutti dell’Istituto
Comprensivo “Leonardo Da
Vinci” di Guidonia Montecelio
che, con i loro sorrisi, hanno riem-
pito d’entusiasmo il Media Center
del DS Automobiles 80° Open
d’Italia. “Fin dal mio insediamento
come Ministro - ha dichiarato
Valditara - ho avuto ben chiaro che
scuola e sport dovessero procedere di
pari passo. Gli accordi stretti in questi
mesi con il Ministro Abodi, che rin-
grazio per la comune sensibilità,
hanno rafforzato il legame tra questi
due ambiti, decisivi per la formazione
dei nostri ragazzi. Va in questa dire-
zione anche la firma, nei prossimi
giorni, di un Protocollo d’intesa con
Federgolf per realizzare attività ludi-
co-motorie legate allo sport del golf
nelle scuole di tutta Italia, come veico-
lo di inclusione, partecipazione,
aggregazione sociale, benessere fisico e

psichico, in un’ottica di prevenzione.
Lo sport, infatti, non solo favorisce il
corretto sviluppo psicomotorio dei
ragazzi, ma è espressione pratica di
tutti i valori che la scuola, come io la
intendo, deve promuovere: insegna il
rispetto dell’altro e quindi l’inclusione
dei più fragili, incentiva partecipazio-
ne alla vita comune, richiede la condi-
visione delle regole, prime fra queste il
rifiuto della prepotenza. Lo sport,

quindi, è cultura, costituisce un
importante aiuto contro la dispersione
scolastica e il bullismo e per la valoriz-
zazione dei talenti e del merito”. “In
Italia - ha detto Abodi - è diffusa la
percezione che il golf sia uno sport
costoso, elitario e per adulti, mentre
nel resto del mondo è considerato
accessibile, popolare e per tutte le età.
Una bella differenza, non c’è che dire.
Sono convinto che questa idea del golf

stia in qualche modo cambiando
anche nella nostra Nazione e sono
certo che la Ryder Cup velocizzerà
questo passaggio. Soprattutto se par-
liamo di giovani. Il progetto “Golf a
scuola” educa i ragazzi a riconoscere e
rispettare i valori di uno sport che
forma, responsabilizza e aggrega. Lo
sport come diritto per il suo valore
educativo, sociale, di promozione del
benessere psicofisico e dell’attività

sportiva in tutte le sue forme. Mi
auguro che sempre più scuole decida-
no di aderire a questa iniziativa,
offrendo a bambine e bambini l'occa-
sione di fare sport - e che sport -
all’aria aperta. Il miglioramento della
pratica sportiva a scuola è e sarà uno
dei pilastri del mio mandato di
Governo e questo progetto rappresen-
ta un contributo importante alla
buona causa, al quale non farò man-
care tutto il mio supporto”.
“L’Istituto per il Credito Sportivo
rinnova il sostegno per una iniziativa
formativa lungimirante, capace di
integrare la dimensione sportiva nel
contesto didattico, nella consapevolez-
za del ruolo potente dello sport, privi-
legiato strumento di coinvolgimento e
di educazione dei più giovani.
Educazione, Innovazione,
Sostenibilità, temi chiave da sviluppa-
re attraverso lo Sport: un’interazione
virtuosa a supporto del sistema scola-
stico” - ha detto la Presidente
dell’Istituto per il Credito
Sportivo, Antonella Baldino. “Il
Progetto “Golf a Scuola” riveste
un’importanza cruciale per lo svilup-
po del movimento golfistico italiano.
Per la FIG è motivo di orgoglio poter
siglare un Protocollo d’Intesa trien-
nale con il Ministero dell’Istruzione e
del Merito e con il Ministro per lo
Sport e i Giovani. Ringrazio il
Ministro Valditara e il Ministro
Abodi, al quale va riconosciuto il
merito di aver creduto in questo pro-
getto sin dal principio con il supporto
dell’Istituto per il Credito Sportivo.
“Golf a Scuola”, il cui successo è
merito anche del coordinamento dei
Comitati e delle Delegazioni
Regionali FIG e la collaborazione dei
Circoli, può creare un effetto dirom-
pente, suscitando nei bambini la
curiosità di approfondire uno sport
per tutte le età che può essere pratica-
to con la famiglia. I frutti di questo
percorso di crescita si vedranno nei
prossimi anni quando l’effetto Ryder
Cup consoliderà l’interesse degli ita-
liani verso il golf” - ha dichiarato
Franco Chimenti, Presidente della
Federazione Italiana Golf. “Tra gli
obiettivi del Progetto Ryder Cup 2023
la ricerca dei talenti e il ricambio
generazionale hanno una valenza
prioritaria e “Golf a Scuola” assume
un ruolo strategico in questa direzio-
ne. Non c’è niente di più aggregante e
inclusivo del vedere i bambini appas-
sionarsi a uno sport scoperto all’inter-
no del percorso didattico. Con “Golf a
Scuola”, il cui numero degli Istituti
Scolastici aderenti dal 2019 è raddop-
piato con oltre 200 classi coinvolte, la
FIG crea una legacy anche in termini
valoriali promuovendo uno sport che
mette al primo posto il fair play, il
rispetto delle regole e dell’ambiente.
Ci auguriamo di vedere tanti bambini
con le loro famiglie anche nei giorni
dell’Open d’Italia. L’ingresso è gra-
tuito e grazie al Family Open anche i
più piccoli potranno mettersi alla
prova in un vero e proprio villaggio
polisportivo” - ha detto il Direttore
Generale del Progetto Ryder Cup
2023, Gian Paolo Montali.

Ministero dell’Istruzione e Fig hanno sottoscritto un protocollo d’intesa

Con la Ryder Cup... il “Golf a Scuola”
Una importante novità su un progetto che investe sui giovani, tra presente e futuro

“Un grande appuntamento con Nico, Nazionale olimpionici, Asd
sport in Vaticano, la squadre di ItalianAttori, la Lazio&Roma
Campidoglio, rappresentative d’eccellenza che si sfidano per aiuta-
re le associazioni per la tutela della salute dei minori. Questo è ‘Uniti
nel sociale’, un altro spettacolo d’eccezione al quale sono orgoglioso
di partecipare insieme a 37 olimpionici e 9 calciatori, a tutti coloro
che interverranno e ai colleghi consiglieri di Roma Capitale e dei
Municipi. Il ricavato delle donazioni raccolte durante la festa, infat-
ti, andrà all’Associazione Andrea Tudisco Odv e a quella intitolata a
Edoardo Marcangeli, impegnate nella ricerca, la cura e l’assistenza ai
bambini malati e alle loro famiglie.Tra gli atleti in campo della nazio-
nale atleti olimpionici, guidati dal presidente Michele Lapenna, tra i
numeri uno della pallanuoto, il judoka Emanuele Bruno, lo schermi-
tore Stefano Pantano, il pentatleta Daniele Masala. Altri grandi cam-

pioni come Fabrizio Donati nell’atletica, Stefano Maniscalco nel
karate, Carlo Molfetta nel taekwondo e gli indimenticabili calciatori
della SS Lazio e della As Roma Bruno Giordano, Massimo Piscedda
e Ubaldo Righetti. Campioni di nuoto, canottaggio, rugby, pugilato,
e ancora calcio, judo e taekwondo fra le iridate riserve: Emanuele
Blandamura, Stefano Battistelli, Felice Mariani, Luca Massaccesi,
Andrea Lo Cicero, Bruno Mascarenhas. E non sono da meno per
fama e impegno i calciatori dell’ItalianAttori, tra i quali sono schie-
rati Sebastiano Rizzo, Daniele Pecci, Bascir, Enzo Decaro, Giulio
Base, Capitan Findus, Gilles Rocca, Paolo Romano, Pietro Masotti” -
lo annunciano in una nota i consiglieri Santori (Lega) e Pappatà (Pd),
segretari in Aula Giulio Cesare e vice e presidente del Lazio Club
Campidoglio, e Federico Rocca (Fdi), presidente della commissione
Trasparenza e presidente del Roma Club Campidoglio. 

Domenica mattina alle 11 appuntamento allo Stadio dei Marmi

In campo per “Il Gol del Cuore”



Abbiamo visto "Guardiani
della galassia vol. 3" dal 3
maggio al cinema
Si conclude così il viaggio dei
Guardiani della Galassia che
ci regalano un finale straripan-
te di emozioni che chiude alla
perfezione la trilogia della
saga. James Gunn anche que-
sta volta ci regala un film che
pur essendo di fantascienza tocca l’animo umano tramite
ogni sentimento che, oltre ad essere provato dai protagoni-
sti della pellicola, viene percepito anche dal pubblico in
sala. Infatti tutti lottano per rimanere aggrappati al gruppo,
a quelli che ormai oltre ad essere amici sono diventati una
famiglia e per la quale continuano a combattere anche a
costo della propria incolumità. Una strana famiglia compo-
sta da emarginati, da persone fuori dal comune, che
potrebbero essere definiti folli, ma solo da chi non presta
loro uno sguardo attento, e che si sono sempre sentiti al di
fuori di tutto e di non appartenere a nulla, almeno sino a
questo momento. 
Infatti Gunn con quest’ultimo film, a differenza dei 2 pre-
cedenti, fa un passo in più e racconta un amore, non solo
per la famiglia, ma anche per sé stessi, tramite un viaggio
alla ricerca personale di chi si vuole essere e di quale posto
si vuole occupare in un mondo che sembra sempre più cat-
tivo e indecifrabile, dov’è difficile far trionfare il bene e
l’amore stesso. Ma è proprio qui che i nostri eroi si metto-
no in gioco nuovamente per evitare di assuefarsi ed essere
risucchiati dalla realtà in cui vivono.  E così facendo il regi-
sta porta lo sguardo dello spettatore verso un futuro spe-
ranzoso, con una visione positiva verso un domani miglio-
re, ma non facendo mancare un punto di vista inevitabil-
mente di malinconia e di tristezza di cui sono intrisi i vari
personaggi. Se bene questa visione spiazzi e lasci il pubbli-
co senza parole, poiché inesorabilmente sottolinea la fine di
questa meravigliosa saga, il film stesso vuole insegnare allo
spettatore che se pur il cambiamento terrorizza, non solo
l’animo umano, ma anche quello di tutti i Guardiani come
abbia visto, che è proprio nell’imperfezione di ciò che non
è andato come ci si immaginava che si trova la forza per
andare avanti. 

Al cinema dal 3 maggio

Un film satirico in stile comme-
dia nera con la regia di Bong
Joon-ho (Barking Dogs Never
Bite) è stato ridistribuito dopo
20 anni e per molti versi potreb-
be essere considerato un’antici-
pazione delle tematiche che si
manifestano nel suo film pre-
miato agli Oscar: “Parasite”.
Infatti in entrambi è presente
una sua visione di persone
molto bizzarre e di strani segreti all’interno di uno spazio
occluso, come il seminterrato nel primo lungometraggio. Il
film è per la prima volta nelle sale italiane grazie a PFA, che
molto probabilmente lo ha individuato come uno degli
esordi più originali del cinema coreano del nuovo millen-
nio.  Tutto gira attorno al protagonista Yoon-ju, un ricerca-
tore universitario che vive con la moglie in un piccolo
appartamento di periferia. Benché la coppia sia in attesa
del primo figlio, Yoon-ju è frustrato dal fatto di non essere
ancora riuscito a farsi assegnare una cattedra.
Improvvisamente si convince che la causa principale del
suo malessere sia il continuo abbaiare dei cani appartenen-
ti ai suoi vicini e per questo decide di iniziare a eliminarli.
La situazione sembra precipitare quando la moglie di
Yoon-ju decide a sua volta di prendere un cane, mentre la
ragazza testimone di uno dei delitti continua a cercarlo...
Grazie a una sceneggiatura molto dinamica e non rinun-
ciando affatto a un realismo della messinscena frutto di
scelte registiche coraggiose, il regista descrive con attenzio-
ne i suoi personaggi in un percorso di svelamento doloro-
so delle proprie individualità, un iter di sofferenza necessa-
rio. Perché la solitudine si combatte solo con verità.

Al cinema dal 27 aprile

“LO SCIAMANO SULLE ORME DI QUETZALCOATL”
DI LUIS ALBERTO ALVAREZ SOLIS
“Luis Alberto si afferma come un pit-
tore capace di riconciliare le sue radi-
ci con un mondo di nuove tendenze e
influenze, creando un concetto ecletti-
co, ma provocatorio di idee e posizio-
ni di fronte agli enigmi e le sfide
attuali” afferma Sua eccellenza Carlos
García de Alba, Ambasciatore del
Messico in Italia.  Un viaggio onirico e
iniziatico che accompagnerà il visita-
tore con quattordici opere, attraverso
un mondo in continua metamorfosi.
Un mondo nel quale “l’Artista
Sciamano” riesce ad eliminare i confi-
ni tra “la dimensione terrestre del

materiale e quella cosmica dello spiri-
to”.  Il suo “San Giorgio e il Drago” è
un’opera dall’energia ancestrale e pri-
mordiale dove la violenza ed il com-
battimento sono completamente
assenti. Il San Giorgio è trasformato in
un puttino dalle ali gigantesche che
inquadrano la scena in quinta teatrale,
vortici di riccioli in un paesaggio
argilloso sembrano crearsi da un leg-
gero vento. Si dimostra così lo sfonda-
mento dei confini tra la dimensione
terrestre e materiale e la dimensione
spirituale e cosmica. Il Drago ricorda
Quetzalcoatl, il serpente piumato

della religione azteca, portatore di
conoscenza e di civiltà all’antico
popolo che abitava il Messico. 
Luis Alberto Alvarez Solis, classe
1980, artista complesso ed eclettico di
nascita messicana ma poi persino
europeo e internazionale. Attraverso
questa mostra contribuisce alla diver-
sità del mosaico di artisti messicani
presenti in Italia. Con la sua proposta
pittorica viene dato un meritato rico-
noscimento ai popoli e alle culture
viventi in Messico, che, con le loro tra-
dizioni ed usanze, ci aiutano a ritro-
varci in armonia sociale e in pace con

il resto dei popoli”. 
In mostra fino al 15 giugno con il
patrocinio dell’Ambasciata del
Messico in Italia le opere dell’artista
Luis Alberto Alvarez Solis. 

ARTEARTE

PARCO ARCHEOLOGICO: CURIA IULIA
Si è tenuto, a Roma, l’incontro
“Horrea Piperataria: lo scavo, la sto-
ria, il contesto”, il titolo del nuovo
appuntamento, in presenza e on line,
di “Dialoghi in Curia” promossi dal
parco archeologico del Colosseo. La
Curia Iulia oggi ha ospitato la confe-
renza di Domenico Palombi, diparti-
mento di Scienze dell’Antichità di
Sapienza università di Roma, che
presenta i risultati del “Progetto
Velia. Archeologia e storia urbana di
un quartiere centrale di Roma antica”, nato
nel 2018 grazie alla sinergia tra il diparti-
mento di Scienze dell’Antichità di Sapienza
università di Roma e il parco archeologico

del Colosseo. Il progetto mira alla ricostru-
zione storico-topografica dell’antico, cen-
tralissimo quartiere della Velia e intende
approfondire la conoscenza del contesto
urbanistico, storico e architettonico connes-

so al sito, alla architettura e alle fun-
zioni degli Horrea Piperataria. Il
rinnovato studio di questo partico-
lare complesso di magazzini impe-
riali, così come dell’intero settore
urbano della Velia, si avvale di
indagini geofisiche, stratigrafiche,
ricerche archivistiche e nuove anali-
si sulle strutture antiche al fine rico-
struire la forma, le componenti e la
storia urbana di una delle aree più
rappresentative del centro di Roma,

ripetutamente coinvolta nelle trasformazio-
ni della città antica e dagli sconvolgimenti
che hanno avuto luogo dal Medioevo all’età
contemporanea.

CINEMACINEMA

TEATROTEATRO

Trama: quattro attori, che anni prima durante
una tournée sono diventati grandi amici, si
ritrovano in tre, perché uno di loro muore tra-
gicamente. Dei tre, Gallo ha nel frattempo fatto
una rapida carriera ed ora è un personaggio
cinematografico di successo. Gli altri due,
Costa e Tito, hanno un disperato bisogno di
lavorare e tentano di convincerlo a portare in
scena un Amleto. Ma Gallo si rifiuta: senza
l’amico – a cui voleva un bene dell’anima - lui
non ha più nessuna intenzione di fare teatro.
Per vincere la sua resistenza, Costa si inventa
che nella produzione ci sarà anche l’amico
scomparso, con tanto di nome sul manifesto:
gli riserveranno la parte del fantasma. Gallo
non dà peso alla proposta, la prende come uno

scherzo di dubbio giusto, finché una notte il
fantasma gli appare veramente. Ed è un fanta-
sma che sembra volersi vendicare dei suoi
amici, che si trovano costretti a confessare i
reciproci tradimenti. Ma che rivela infine di
essere l’essenza del sentimento che li lega e li
legherà per la vita. Alternando momenti reali-
stici a scene shakespeariane, la commedia è un
modo originale di rileggere l’Amleto dal punto
di vista del fantasma. Ma soprattutto è la storia
di un’amicizia speciale, talmente forte da elu-
dere anche la morte. E un atto d’amore verso il
teatro, dove ogni conflitto diventa accettabile
perché riscattato dalla poesia.
Teatro Sala Umberto, dal 2 Maggio al 7
Maggio

Bastarde senza gloria, precedentemente rappresen-
tato a San Vito Romano, Matelica, Chieti e al Teatro
Manfredi di Ostia, è uno spettacolo che affronta un
importante tema sociale e di interesse politico.
Ultimo giorno di lavoro prima delle meritate ferie
estive alla “Naturella”, nota fabbrica laziale che pro-
duce sughi preconfezionati. Teresa, caporeparto del
settore "produzione brodo" viene convocata dalla
direzione generale per una comunicazione urgente
prima della sospensione estiva. Le altre sei donne
che restano nel reparto si pongono le domande più
svariate sulla convocazione della collega proprio
prima della chiusura; un riconoscimento economi-
co? Una modifica nell’orario lavorativo? O solo un
saluto prima del congedo estivo?  Al ritorno Teresa
non è affatto di buon umore e rivela il motivo della
convocazione: a causa della crisi, un operaio di ogni
reparto dovrà essere licenziato ma, fatto particolare,

è che purtroppo proprio i colleghi del reparto deci-
deranno chi del gruppo dovrà essere licenziato. 
Lo spettacolo proprio alla luce del licenziamento
metterà in evidenza le tensioni e le cose non dette tra
le operarie.  Sarà così che con gli animi inaspriti ed
impauriti si apriranno le danze alla ricerca di un
capro espiatorio da sacrificare. Lo svolgimento met-
terà in evidenza le profonde riflessioni fatte da ogni
donna con le motivazioni per cui nessuna di esse
sarà disposta a sacrificare il proprio posto di lavoro.
Nel dramma troveremo brillanti battute per sdram-
matizzare i momenti di maggior tensione. Frasi spi-
ritose usate tutti i giorni per andare avanti ed affron-
tare le difficoltà della vita, e che alleggeriranno la
sceneggiatura senza alterare quell’atmosfera pesan-
te ed imminente creata. 
In scena al Teatro 7 di Roma
dal 25 aprile al 7 maggio

BASTARDE SENZA GLORIA

Abbiamo visto
“Guardiani della

galassia vol. 3”
dal 3 maggio al cinema
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Cane che abbaia non morde
Il film d’esordio di Bong Joon-Ho

distribuito da PFA

L’ONESTO FANTASMA
Con Gianmarco Tognazzi, Renato Marchetti,
Fausto Sciarappa e Bruno Armando in video
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Preceduto dal singolo “Just The
Beginning” uscito in radio in questi gior-
ni, Michael Bolton tornerà nei negozi il
prossimo 23 giugno con “Spark of Light”
a ben 14 anni di distanza dal suo ultimo
lavoro “One World, One Love” pubblica-
to per la Motown nel 2009. L’artista
americano oggi 70enne ed in attività dal
1975 con oltre 29 dischi in studio e deci-
ne di collaborazioni con i più grandi
artisti internazionali (Cher, Kiss,  Jay Z,
Streisand, Dylan, Lady Gaga e fino alla
nostra Raffaella Carrà) nel presentare
l’imminente ritorno nei negozi ha
dichiarato: “Io e Zac Barnett (co-autore
del singolo uscito in anteprima) fin dal

nostro primo incontro ci siamo proposti di
scrivere un brano semplice, orecchiabile con
quel tipo di refrain che fa cantare e ballare
tutta la gente…”. Ha successivamente
dichiarato “Il nuovo lavoro racconta in
ogni brano di quando c’è qualcosa o qualcu-
no di speciale che porta all’improvviso la
gioia nella tua vita, rendendo come per
magia tutto più meraviglioso…”. Come
accade oramai per ogni nuova produ-
zione discografica, “Spark of Light” sarà
disponibile in vari formati: CD standard
e in formato Deluxe; Vinile standard e in
formato Limited Edition di color dorato
con due bonus track dal titolo
“Somebody To You” e “One Life”. In tota-

le l’album contiene dieci inediti tra cui
la song “Beautiful World” dove compa-
re il featuring del cantante e autore
americano Justin Jesso (The Backstreet
Boys, Ricky Martin). Michael Bolton in
carriera ha venduto più di 65 milioni di
dischi, ottenendo decine di riconosci-
menti prestigiosi tra i quali due
Grammy e diversi American Music
Awards, Juno Awards, Hitmakers
Award, Emmy Award, ASCAP Pop
Music, oltre a essere nominato
“Songwriter of the Year” nel 1993.
Numerose sono le onorificenze che l’ar-
tista nativo di New Haven ha ricevuto
per le sue attività anche benefiche e

filantropiche
tra cui il
“Martin Luther
King Award”, il
“Muhammed Ali

Humanitarian Award” e il “Lewis Hine
Award”. Non solo. Decorato con la pre-
stigiosa “Ellis Island Medal of Honor” e
titolare di una stella sulla celebre “Walk
Of Fame” di Hollywood, Bolton è parti-
colarmente orgoglioso della sua fonda-
zione la “Michael Bolton Charities Inc.”
che da tanti anni ha lo scopo di assistere
donne e bambini dai rischi della pover-
tà e dagli abusi nel mondo. 

Giuseppe Ricci

dichiara il Professor Rosario
Pinto -. Se da un lato oggi la
nostra visione del reale è spes-

so irretita dalla cultura dell’il-
lusionismo visivo, dall’altro
Cristoforo ci porta a contatto

Mostra alla galleria “La Porta dell’Arte” da sabato 13 maggio
Arte, “Un Presepe Pop” per Roma
con la pittura di Cristoforo Russo

con la realtà delle immagini e
delle figure con un addensa-
mento di impasto materico. Le
sue opere esprimono la con-
cretezza reale ed oggettuale
delle cose, inteso come contat-
to immediato e pregnante con
la sostanza visibile e plastica
delle cose”. Ingresso Gratuito
dal 13 al 21 maggio presso la
Galleria “La Porta dell’Arte”
in Via dei Vascellari, 35 Roma
- Trastevere. Il quartiere grazie
al parziale isolamento (si tro-
vava al di là del Tevere) e
all’ambiente multiculturale fin
dal tempo dell’antica Roma,
gli abitanti di Trastevere, chia-
mati trasteverini, venivano a
formare quasi una popolazio-
ne a sé stante: popolani di nota
tenacia, fierezza e genuinità.
Inoltre, le donne erano consi-
derate molto belle, con occhi e
capelli molto scuri e dai bei
lineamenti. Oggi Trastevere
mantiene ancora il suo caratte-
re grazie alle strade tortuose
coperte di sanpietrini su cui si
affacciano case popolari
medioevali e vita notturna.

Sabato 13 maggio ore 18.00, al
via la personale di pittura “Un
presepe Pop” di Cristoforo
Russo presso la Galleria La
Porta dell’Arte a due passi dal-
l’isola Tiberina fino al21 mag-
gio. Per l’occasione una perfor-
mance di Mario Gallo, celebre
attore della commedia dell’ar-
te, e Sergio Tanzilli mandolini-
sta con la collaborazione di
Selvaggia La Porta, Paola
Aleandri e testo critico del
Prof. Rosario Pinto. “Da sem-
pre il presepe è un condensato
di cultura, società e religione.
Presentiamo il progetto nella
Città Eterna, per esorcizzare la
malinconia dei tempi post-
pandemici - confessa
Cristoforo Russo -. Di recente
mi ha impressionato il
Carnevale di Frascati con il
caratteristico corteo funebre e
la cremazione del Pulcinella in
piazza Marconi. Un presepe
Pop apparentemente fuori sta-
gione natalizia, alla ricerca
delle nostre radici e per una
rinascita autentica del nostro
puer aeternus.
Una sorta di luogo in cui gli
adulti ritornanobambini ed i
bambini si sentono adulti.
Considero simbolicamente il
presepe attraverso una visione
fantastica e ben venga POP se
si intende di matrice popolare,
di lettura intuitiva ed a favore
del popolo”. Il visitatore di
ogni età potrà indagare la sfera
delle proprie emozioni recon-
dite che tutti noi proviamo fin
da piccoli. Per l’occasione nei
dipinti esposti l’autore analiz-
za le opere dei grandi Maestri,
attraverso il caleidoscopio
della commedia dell’arte
(Rugantino, Meo Patacca,
Pulcinella, Arlecchino,
Pantalone) e delle maschere da
tutto il mondo (i Supereroi, le
maschere asiatiche, africane).
L’innovativo progetto soste-
nuto dalla Onlus Paolo Salvati
e dal Museo di Pulcinella di
Acerra ha raccolto le energie di
numerosi partner da tutto il
mondo, capaci di condivider-
ne l’emozione e lo spirito
benefico a favore di “Mente e
Coscienza” (ODV-ETS
Associazione di Volontariato
per le disabilità).
Tra essi la testimonianza di
Tommaso Esposito, le creazio-
ni di Antonio Farese, i progetti
di Mabel Giulia La Porta e le
telecamere di Monolite notizie.
In particolare, sabato 20 mag-
gio alle17.00 ci sarà un incon-
tro aperto a tutti sul benessere
psicofisico e l’arte moderato
da Giovanna Iovino, Valeria
Marsiliani ed Eleonora
Gaetani. 
“Cristoforo mette in atto
un’operazione profondamente
intelligente nel proporci la let-
tura materica del reale -

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e nero
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Laura Pausini
“ristampata”
su vinile colorato
Continuano i festeggiamenti per i 30 anni di carriera di Laura
Pausini, partiti lo scorso 27 febbraio da New York con una mara-
tona di 24 ore da record e l’annuncio di un tour mondiale, con la
ristampa su vinile colorato in edizione limitata e numerata di tutti
i suoi album in studio: un viaggio nel tempo, suddiviso in più
tappe, tra i più grandi successi della sua carriera, che in trent’an-
ni sono diventati alcuni dei titoli più iconici della storia della
musica italiana nel mondo. Dallo scorso giovedì è disponibile il
pre-order dei primi 3 vinili, a cura di Atlantic Warner. I vinili, rea-
lizzati con cura e attenzione ai dettagli, dal colore all’artwork, con
le copertine originali degli album, sono stati pensati per diventa-
re pezzi da collezione per i milioni di fan di Laura Pausini in tutto
il mondo. A rendere il progetto ancora più unico e speciale, la
possibilità di ascoltare in esclusiva streaming due tracce extra per
ogni album tratte dai live #Laura30, le tre special performance che
l’Artista ha regalato al suo pubblico lo scorso 27 febbraio a New
York, Madrid e Milano, in una straordinaria maratona di sole 24
ore. Su ogni vinile sarà applicato uno sticker con il logo laura30 e
all’interno una infocard con un QR code che fornirà le istruzioni
per l’ascolto in streaming dei brani live. L’album di esordio, Laura
Pausini, del 1993 conterrà La solitudine (in una versione live ita-
liana/spagnola/inglese) e Non c’è (versione live italiana/spagno-
la), il secondo album Laura, del 1994 includerà le intramontabili
Gente e Strani amori (entrambe in versione live italiana/spagno-
la) e il terzo album Le Cose Che vivi, del 1996, altri due storici suc-
cessi: Incancellabile e Le cose che vivi (live italiano/spagnolo). Le
ristampe dei primi tre album saranno disponibili a partire da
venerdì 26 maggio. Le prossime uscite sono previste il 30 giugno
(La mia risposta, Tra te e il mare e From the inside), il 28 luglio
(Resta in Ascolto, Io canto e Primavera in anticipo) e il 25 agosto
(Inedito, Simili e Fatti sentire). 

Dopo una lunga pausa “Spark of Light” uscirà in vari formati in tutto il mondo il prossimo 23 giugno

Il grande ritorno di Michael Bolton
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Ridere fa bene, un vero tocca-
sana per cuore, mente e salute.
Ed ecco perché in tutto il
mondo la prima domenica di
maggio si celebra la Giornata
Mondiale della Risata per la
Pace nel mondo, istituita dal
medico indiano Madan
Kataria, fondatore nel 1995 del
movimento internazionale
dello Yoga della Risata, una
tecnica che sfrutta il beneficio

della risata autoindotta e delle
respirazioni yogiche. Per
festeggiarla il direttore gene-
rale di Zoomarine, Alex Mata,
ha pensato di organizzare per
domenica 7 maggio un mix di
appuntamenti dedicati al valo-
re di questa ricorrenza impor-
tante per sprigionare felicità e
buonumore attraverso una
missione solidale, quella di far
divertire grandi e piccini in

una giornata memorabile. A
fare gli onori di casa saranno
proprio gli esperti dell’asso-
ciazione Yoga della Risata ed
Oltre, capitanati dalla presi-
dente Laura Toffolo, che
daranno vita ad una sessione
di pratica ed esercizio per
creare un linguaggio universa-
le grazie al potere della risata.
Pronti a scendere in campo
anche alcuni noti comici che

sul palco daranno vita alla
prima edizione del “Che ride-
re Festival!” , una maratona di
gag e battute in un unico show
al quale sarà impossibile resi-
stere. Una sfida attraverso la
bravura, la simpatia, l’allegria
del teatro comico per eccellen-
za con Marco Capretti,
“L’uomo del web” di Made in
Sud il programma di Rai 2, il
duo Sequestrattori dai pro-

grammi tv Zelig Off e Scqr,
Oscar Biglia con le sue perfor-
mance tra “Scherzi a parte” e
“Seven Show”, Claudio Sciara
da “Italia’s got talent” a vero
fenomeno dei social. E per i
teen-ager in arrivo invece
alcuni dei protagonisti della
serie cult della Rai “Mare
Fuori” per una full immersion
tra meet & greet, curiosità e
tanto divertimento nel parco

che riapre con tutte le attrazio-
ni, tour educazionali alla sco-
perta degli animali, con la pos-
sibilità di conoscere il piccolo
Alpaca (nato appena un mese
fa), l’atteso ritorno dello show
adrenalinico dei tuffatori e la
magia di scivoli con la zona
acqua, ombrelloni e lettini per
un tuffo dal sapore quasi esti-
vo. (Info e prenotazioni
www.zoomarine.it)

sabato 6 maggio 2023 laVoce

Domenica 7 maggio in arrivo i comici per il “Che ridere Festival” e i protagonisti di “Mare Fuori”

Zoomarine: Giornata Mondiale della Risata
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Dal 10 al 25 maggio Galleria Vittoria a Via
Margutta 103 a Roma, ospita la personale di
Alessandro Pizzo “Nomade” a cura di
Tiziano M. Todi. Vernissage mercoledì 10
maggio dalle ore 18.00. Il percorso espositi-
vo è una selezione di circa 25 opere delle
serie “Strade” e “Strade con lamiera”, le
prime narrano i luoghi visitati dall’artista, le
seconde i mezzi che ha utilizzato nei suoi
spostamenti. Iniziata da Alessandro Pizzo
nel 2012, la ricerca artistica nasce dall’esi-
genza di raccontare attraverso un diario su
tela, senza riferimenti precisi, i viaggi intra-
presi che, come lo stesso, dichiara “ho sempre
viaggiato, fin da bambino, chi si trova di fronte

ai miei dipinti può immaginarmi nel mondo ma
può rivedere sé stesso, ovunque” Le tele raccon-
tano viaggi intrapresi in Europa, America
del Nord, America Centrale, America del
Sud, Africa del Nord, Africa del Sud, Asia e
Oceania. Per creare queste memorie Pizzo
utilizza lo smalto, un materiale liquido che
sulla tela per l’artista rende il movimento e
rappresenta i ricordi che, con il passare del
tempo, diventano veloci, a volte queste
pagine di diario sono macchiate di rosso o
sono incorniciate, “il rosso ricorda le persone
che ho incontrato” rivela l’artista “le cornici
ricordano viaggi che non potranno più essere,
dunque strade chiuse”. 

Dal 10 al 25 maggio alla Galleria Vittoria di via Margutta

“Nomade” di Aldo Pizzo

l’Alcazar sarà dedicato alle per-
formance audiovisive dal vivo,
l’Accademia di Spagna a Roma
ospiterà i panel e le tavole roton-
de e, nell’adiacente e prestigioso
Tempietto del Bramante, le
installazioni artistiche. I direttori
artistici Marco Bertozzi e Alina
Marazzi hanno così promosso
l’affascinante festival:

“UnArchive vuole essere un duplice
invito: quello suggerito nel nome
stesso del festival - “dis-archiviare”
le immagini conservate negli archivi
- e un invito al cinema. Il cinema che
proponiamo è quello che maggior-
mente ci interpella e affascina, che fa
di una continua ricerca estetica il
suo motore, che non cessa di interro-
gare le rappresentazioni del lin-

Il suggestivo festival cinematografico, in programma fino all’8 maggio
UnArchive Found Footage Fest
Il riuso delle immagini d’archivio

guaggio visivo: è il cinema di found
footage che, nella sua pratica di ri-
lettura e ri-semantizzazione delle
immagini, produce nuovi significati
e chiavi di interpretazione del con-
temporaneo. Un’onda internaziona-
le che volge lo sguardo al presente,
ma senza trascurare produzioni del
passato. Contro le abitudini dello
sguardo, attraversando le frontiere
di un cinema che si nutre di visioni
futuribili e iniezioni di passato, il
seducente anacronismo  del found
footage ci accompagnerà in questa
prima edizione di UnArchive”. La
giuria del concorso internazio-
nale, composta dall’artista e
cineasta Rä di Martino, dallo
studioso canadese Laurence
McFalls e dalla montatrice Ilaria
Fraioli, assegnerà il premio
UnArchive, il premio al miglior
lungometraggio e il premio al
miglior cortometraggio. Gli stes-
si riconoscimenti saranno asse-
gnati da una numerosa giuria di
studenti provenienti dalle uni-
versità romane, presieduta dal
regista Daniele Vicari. Per la
programmazione degli eventi in
programma, consultare il sito
ufficiale unarchivefest.it

di Virginia Rifilato

E’ in programma in questi gior-
ni a Roma, fino a lunedì 8 mag-
gio, la prima edizione di
UnArchive Found Footage Fest,
il festival internazionale dedica-
to agli orizzonti creativi del
riuso delle immagini d’archivio.
Il festival, ideato dall’Archivio
Audiovisivo del Movimento
Operaio e Democratico, nasce
da una riflessione sulla funzione
degli archivi audiovisivi e cine-
matografici nello sviluppo del-
l’arte, della cultura e degli
immaginari contemporanei. Il
suo intento è quello di raccoglie-
re e mostrare opere che, a parti-
re dal riuso delle immagini - la
pratica del found footage - speri-
mentino forme e linguaggi in
modo libero, sinergico, anche
spericolato, interrogandosi sul
senso e la funzione degli archivi,
suggerendo letture critiche e
consapevoli del nostro presente.
In un momento storico in cui il
riuso delle immagini nutre oriz-
zonti cinematografici di grande
sperimentalità, creare nuove
opere partendo da frammenti
d’archivio catalizza la ricerca
espressiva di cineasti e videoar-
tisti, animatori e performer,
archivisti e curatori d’arte, in
una contaminazione di linguag-
gi e pratiche capaci di dar vita a
sorprendenti forme filmiche.
Una rivoluzione estetico-tecno-
logica in cui il found footage
assume sempre più le caratteri-
stiche di un’esperienza pervasi-
va e multiforme, in grado di sol-
levare nuovi interrogativi sul
significato delle immagini e sul
loro rapporto con la storia e con
la memoria.
La direzione artistica del festival
è affidata a Alina Marazzi, regi-
sta che fin dal film “Un’ora sola
ti vorrei” ha dato l’avvio ad una
nuova e moderna riflessione sul
riuso dei materiali d’archivio, e a
Marco Bertozzi storico del cine-
ma e regista a sua volta, autore
di ricerche importanti sul docu-
mentario e sulle teorie e pratiche
del found footage. Sono 100 le
opere - tra lungometraggi, corto-
metraggi, istallazioni, loop
audiovisivi e live performance -
che compongono la manifesta-
zione. Numerosi ospiti interna-
zionali accompagneranno le
loro opere in un aperto dialogo
con il pubblico. Le giornate del
festival saranno arricchite anche
da panel e tavole rotonde con
artisti, curatori, studiosi e addet-
ti ai lavori, realizzate in collabo-
razione con numerose realtà e
istituzioni del mondo degli
archivi audiovisivi. Un pro-
gramma articolato che prende
vita presso alcuni spazi signifi-
cativi nel cuore di Roma, nel
quartiere Trastevere: le tre sale
del Cinema Intrastevere ospite-
ranno le proiezioni di film;

di Paola Pariset

E’ l’ottava edizione, e ancora c’è
molto da ‘dire’ con l’organo da
concerto, non quello liturgico
onnipresente nelle chiese, ma
quello che non esiste (possibi-
le?) nel Parco della musica.
Eppure è così: per questo il pia-
nista e organista Giorgio
Carnini, ideatore e direttore
della rassegna, porta avanti da
anni coi suoi concerti la batta-
glia, per ottenere un organo da
concerto nella Sala S. Cecilia del
Parco della Musica di Roma.
Quest’anno le novità saranno
molte: il concerto sulle trascri-
zioni di grande musica sul
potente strumento che è l’orga-
no, oppure “Recordando el 25
de may de 1810” sulla
Rivoluzione di maggio in
Argentina, o ancora l’organo e
il cinema. 

Il 7 maggio, nella Sala
Accademica del Conservatorio
romano, alle 18, il primo con-
certo della rassegna vedrà gli
organisti Alberto Pavonio e
Josep Solè insieme con
l’Accademia Ergo Cantemus di
Tivoli, diretti da Giuseppe
Galli, alle prese con l’omaggio
al compositore e organista tede-
sco Max Reger, noto per la tec-
nica eccezionale, tanto che le
sue opere erano temute per la
loro difficoltà. Ne verranno ese-
guiti “Tre corali op. 135a”,
“Ave Maria op. 63”, la
“Fantasia e fuga op. 135b”: essi
poi saranno seguìti dalla
“Sinfonia n. 2 per organo e
orchestra” di Alexandre
Guilmant, organista, composi-
tore e teorico francese
dell’Ottocento.

Al via da domani
al Parco della Musica
A Primavera
torna “Organo
per Roma”

Aperte le vendite per i bigliet-
ti dei concerti dei DSL*Dire
Straits Legacy, che conclude-
ranno in Italia il tour mondia-
le 2023, partendo dal Teatro
Augusteo di Napoli il 22
novembre e proseguendo il
28 a Bari al Teatro Team, il 30
a Roma all’Auditorium Parco
della Musica, il 2 dicembre al
Teatro di Varese e il 4 al
Teatro Nazionale “Che
Banca” di Milano.
Money for Nothing, Sultans
of Swing, Romeo and Juliet,
Walk of Life, Brothers in
Arms, Tunnel of Love sono
solo alcuni dei tanti successi
che verranno eseguiti dalla
All Stars Band formata da
Alan Clark alle tastiere e
piano Hammond (inserito
come Dire Straits, insieme a
John Illsley e Guy Fletcher,
nella Rock and Roll Hall of
Fame) , Phil Palmer e Jack
Sonni alle chitarre, Mel
Collins ai sassofoni, Danny
Cummings alle percussioni
(tutti musicisti che hanno
strettamente collaborato con
la band di Mark Knopfler, sia
dal vivo che in studio) oltre a
Trevor Horn al basso (già The
Buggles, Yes). Completano la
formazione tre grandissimi
musicisti italiani come il bat-
terista, premio Grammy,
Cristiano Micalizzi, Primiano
Di Biase alle tastiere
(Venditti, De Gregori,
Richard Bennett, Steve
Phillips), e il frontman del
gruppo Marco Caviglia, voce
e chitarra, ampiamente consi-
derato come il migliore inter-
prete al mondo dello stile
unico di Mark Knopfler. I
DSL Dire Straits Legacy, con
più di 10 anni di concerti e
successi in tutto il mondo,
hanno voluto intitolare il tour
2023 “4U”: una dedica specia-
le per tutti i loro fan e per
Riccardo Locatelli, il manager
recentemente scomparso.

Nella Capitale
il 30 novembre
La Dire Straits
Legacy torna
in Italia

la Voce
televisione
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